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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Acusa San Andrés intimidación 
El alcalde interino de San Andrés Cholula, Jesús Romero, asevero que personalmente 
evitara que las autoridades capitalinas quieran clausurar o suspender eventos 
programados en el auditorio de espectáculos. Siglo XXI inmueble encontrado en la zona 
que disputa Puebla a este municipio. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Viola Gali Fayad Coremun y tapiza la ciudad con propaganda 

Antonio Gali Fayad no sólo se ha reutilizado la misma estrategia de campaña que llevó a 

su padrino y jefe político, Rafael Moreno Valle Rosas, a la gubernatura, sino que también 
recurre en los hechos al simulacro de dicta que “nadie está por encima de la ley”, más 
que el gobernador y sus más cercanos allegados. (Heraldo) 

   

 

 

Avanzan obras para Audi 
Las primeras dos plataformas para las naves de la planta Audi están listas gracias a los 
trabajos coordinador entre el Gobierno estatal, la empresa Codesa y la Federación de 

Trabajadores de Puebla dijo su secretario General Leobardo Soto, al confirmar se 
generaran  en las próximas obras  quince mil empleos. (Síntesis) 

  

 

 

Mejorar la seguridad en Puebla, promete Agüera 
Enrique Agüera Ibáñez, candidato a la alcaldía de Puebla por la coalición 5 de Mayo, 
presentó ante universitarios su plataforma de trabajo, que se engloba en cinco ejes: 

Seguridad, Atención a la pobreza y al rezago, Empleo y oportunidades, Desarrollo 
sustentable y Apoyo a la inversión poblana. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Pacto por México amarra las manos a la Federación y al morenovallismo 
El secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong y los líderes nacionales del PRI, PAN y 
PRD dieron el último paso para blindar los programas sociales en los 14 estados donde 
habrá comicios este año, que incluye a Puebla, al instalar la Comisión Plural para la 
Competencia Electoral, misma que se encargará de “amarrar las manos” a delegados 
federales, gobernadores y alcaldes, a fin de que no se utilicen los programas de 
asistencia para intercambiarlos por votos. (Cambio) 

  
 

 

Disminuye extorsión y homicidio 
De los cuatro delitos de alto impacto que mide el Secretariado Ejecutivo del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) el estado de Puebla presentó una disminución en 
los que corresponden a extorsión y homicidio doloso en el primer trimestre de 2013, a 
diferencia del año 2012, y mantiene la misma incidencia en cuanto a secuestro y robo con 

violencia. (Milenio digital) 
  
 

 

Reconoce Rosas y Rosas aumento de ilícitos en Puebla 
El secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas, reconoció un repunte en las 
extorsiones telefónicas y el consumo de drogas, así como la aparición de cuerpos sin vida 
“con mensajes” dentro de territorio poblano, pero negó que esto sea prueba de que el 
crimen organizado se haya instalado en la entidad durante la comparecencia que rindió 

en el Congreso local, donde los legisladores del PAN y el Panal defendieron al funcionario 
morenovallista bloqueando las preguntas incómodas de la oposición. (La Jornada de O.) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Va de más a menos el servicio del Metrobús de Puebla en 4 meses 
A cuatro meses del inicio de operaciones de la Red Urbana de Transporte Articulado 

(RUTA), mejor conocido como Metrobús de Puebla, el servicio anunciado como un 
proyecto de “movilidad urbana de vanguardia” no ha cuajado, enfrenta problemas de 
operación y mueve a menos de la mitad de los usuarios proyectados. (e-consulta) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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El IEE otorga registro al PSI en Chignahuapan y Tecamachalco 
En Sesión Especial, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) resolvió 
sobre diversas solicitudes de registro supletorio para el Proceso Electoral Estatal Ordinario 
2012-2013. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Visión integral para el impulso de la educación, la salud y el campo poblano 

El Gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una serie de reuniones con habitantes, 
maestros, campesinos y autoridades de los municipios de Teziutlán, Ayotoxco, 
Hueytamalco, Chignautla y Teteles, con quienes habló sobre las acciones que se realizan 
para lograr una visión integral que permita el impulso a la educación, la salud y el 

fortalecimiento del campo poblano. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

EPN toma protesta a edil de Puebla como presidente de la Conferencia Anual de 
Municipios 

Excélsior informa que ante el reclamo que le hicieron munícipes al presidente Enrique 
Peña Nieto en el sentido de que es un viacrucis tener acceso a los recursos federales y 
estatales y que las finanzas municipales están en crisis, el jefe del Ejecutivo federal 
expresó que la propuesta de reforma fiscal plantea fortalecer la recaudación de impuestos 
de los municipios. (Puebla Online) 

 

 
 

 

 

 

 

 

  

 

TITULARES NACIONALES 
 
 

 

 

Interesa a Pemex astillero en crisis 
El astillero español que Pemex está a punto de comprar enfrenta una deuda con sus 
proveedores de 15 millones de euros y una reducción de su plantilla. (Reforma) 

  
 

 
Partidos se confrontan por blindaje de apoyos sociales 
Los presidentes nacionales de PRI, PAN y PRD cruzaron acusaciones sobre irregularidades 
y competencia desigual en los estados donde habrá elecciones el 7 de julio. (El Universal) 

 
 

 

 

Fox: Peña, “bien, por su puesto” 

El gobierno de Enrique Peña Nieto “por supuesto que va bien” y se le sigue con “fuerte 
esperanza”, afirmó el ex presidente Vicente Fox. Luego de acudir al Congreso Anual de 
Municipios, puntualizó, sin embargo, que aún hacen falta las reformas hacendaria y la 

energética, que son las que le urgen al país porque darán más recursos e inversiones de 
todas partes del mundo. (Milenio digital)  

  
 

 

Aconseja la OCDE ir más lejos en la apertura de Pemex 

El desempeño económico de México en la última década fue mediocre y, para revertir esa 
tendencia, son necesarias grandes reformas estructurales, que van desde la apertura de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) al capital privado a la aplicación de un impuesto al consumo 
de bienes básicos que hoy están exentos, recomendó la Organización para la Cooperación 
y el Desarrollo Económicos (OCDE) . (La Jornada) 

  

 
 
 

 

 

Mexicanos dudan de beneficios de la democracia 
Un porcentaje mayoritario prefiere que sus gobiernos actúen aunque no los consulten, 
incluso dos de cada 10 prefieren el autoritarismo a la democracia y 34% acepta que 
abusen de sus cargos si hacen “cosas buenas”. (El Economista Digital) 

  
 

 

Veda de afiliaciones a programas sociales 
La secretaria de Desarrollo Social (Sedesol), Rosario Robles Berlanga, señaló que en 
cumplimiento con los compromisos contemplados en el addendum del Pacto por México, a 
partir de la próxima semana se suspenderán todos los trámites de afiliación a programas 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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de la Sedesol en los 14 estados donde habrá elecciones, durante los 45 días previos a las 

votaciones del próximo 7 de julio. (Crónica Digital) 
  
 

 

Autodefensas retan al Estado; asaltan y toman centro municipal en Michoacán 
Después de 24 horas de haber sido repelidas por el Ejército, más de 150 personas con 

armas de grueso calibre se reagruparon y se apoderaron del centro del municipio de 
Coalcomán donde, hasta el cierre de esta edición, mantenían retenidos a cuatro agentes 
de seguridad. Los atacantes presuntamente son grupos de autodefensa de Tepalcatepec. 

(Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Pide Rivera Pérez a Peña Nieto fortalecer municipios 
“Es la hora de fortalecer al municipio, no con el ánimo de confrontar al estado y a la federación, sino con el deseo 
de respeto y franca colaboración entre los diferentes niveles de gobierno”, este fue el pronunciamiento que hizo el 

preside te municipal Eduardo Rivera a nombre de todos los alcaldes del país al presidente de la República, Enrique 

peña Nieto, durante la Conferencia Anual de Municipios 2013, realizada en León, Guanajuato. Durante este 
pronunciamiento, el presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC) aseveró que con esta agenda 
municipalista no se pretende obtener más dádivas a favor de los municipios, sino otorgarle las herramientas para 
poder salir adelante en lo económico, político y social. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109024 
 

 
 

MILENIO  

 Peña Nieto toma protesta a ERP como presidente de la CONAMM 
En el marco de la Conferencia Anual de Municipios de México 2013, el presidente de la República, Enrique Peña 

Nieto, tomó protesta al alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, como presidente de la Conferencia Nacional de 
Municipios de México, (CONAMM). En su discurso, Enrique Peña Nieto congratuló la correlación propiciada por la 

voluntad de los integrantes de las organizaciones que conforman la CONAMM para trabajar a favor de todos los 
ciudadanos, debido al interés para coordinarse con todos los niveles de gobierno. Asimismo, reiteró la aspiración 
de Eduardo Rivera Pérez, para aprovechar realmente el potencial que tiene México, para alcanzar el beneficio de 
sus habitantes. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c4670e10b   

 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 EPN toma protesta a edil de Puebla como presidente de la Conferencia Anual de Municipios 
Excélsior informa que ante el reclamo que le hicieron esta mañana munícipes al presidente Enrique Peña Nieto en 

el sentido de que es un viacrucis tener acceso a los recursos federales y estatales y que las finanzas municipales 

están en crisis, el jefe del Ejecutivo federal expresó que la propuesta de reforma fiscal plantea fortalecer la 
recaudación de impuestos de los municipios. "El municipio es el nivel de gobierno con más baja recaudación de 
recursos, la reforma hacendaria propone fortalecer las finanzas de los municipios, pero también se espera que los 
municipios asuman la responsabilidad que les corresponde", dijo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40129:epn-toma-protesta-a-edil-de-
puebla-como-presidente-de-la-conferencia-anual-de-municipios&Itemid=125 
 

NG PUEBLA 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109024
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c4670e10b
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40129:epn-toma-protesta-a-edil-de-puebla-como-presidente-de-la-conferencia-anual-de-municipios&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40129:epn-toma-protesta-a-edil-de-puebla-como-presidente-de-la-conferencia-anual-de-municipios&Itemid=125
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NG PUEBLA 

 Se escuchará e impulsará a municipios: Peña 
En el marco de la Conferencia Anual de Municipios de México 2013, el Presidente de la República, Enrique Peña 
Nieto, tomó protesta al Alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, como Presidente de la Conferencia Nacional de 
Municipios de México, (CONAMM). En su discurso, Enrique Peña Nieto congratuló la correlación propiciada por la 
voluntad de los integrantes de las organizaciones que conforman la CONAMM para trabajar a favor de todos los 

ciudadanos, debido al interés para coordinarse con todos los niveles de gobierno. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/55828se-escuchará-e-impulsará-municipios-peña#.UZX5j5Zvl4E 
 
 
 

NG PUEBLA 
 Rivera ofrece coordinar con gobiernos en caso de contingencia volcánica 

Debido a que el semáforo de alerta del volcán Popocatépetl se mantiene en fase 3, el alcalde de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, reiteró que están en la mejor disposición de coordinadora con el gobierno del estado y el federal 
para apoyar a quien lo necesite en caso de contingencia. En una breve entrevista, el edil recordó que las 
direcciones de protección civil de ambas autoridades, estatal y municipal, se encuentran listas para atender a los 
ciudadanos en sus albergues, en el caso de la capital se cuentan con 19 para un número significativos de 

personas. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/55815rivera-ofrece-coordinar-con-gobiernos-en-caso-de-contingencia-
volcánica#.UZV6hJY2VRs 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Evitará edil de San Andrés clausuras por parte de la capital 
El alcalde interino, Jesús Romero Toxqui, aseveró que personalmente evitará que las autoridades capitalinas 
quieran clausurar o suspender eventos programados en el auditorio de espectáculos Siglo XXl, inmueble 
encontrado en la zona que disputa Puebla a este municipio. Calificó como un acto irresponsable que el 
Ayuntamiento de Puebla analice ejecutar este tipo de acciones, cuando desde el año pasado, el gobierno del 
estado, a través de la Secretaría de Turismo, determinó que este inmueble regresara a tributar en este municipio, 
luego de que por varios años lo hizo en las arcas del gobierno capitalino. (Norma Marcial, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2985396.htm  
 

 

 
 

SINTESIS 

 Estiman incremento de Turismo en Puebla 
El director de turismo del ayuntamiento de Puebla, Alejandro Cañedo Priesca, dio a conocer que para el 2015, la 
capital del estado llegará a su 'tope' de capacidad en infraestructura y servicios públicos que se ofrecen a los 
visitantes nacionales extranjeros, debido a que se ha convertido en un punto atractivo e indispensable para los 
turistas. Citó que en los últimos dos años, el turismo creció en 32 por ciento, cifra que posiblemente incrementará 
por los nuevos proyectos del gobierno del estado, como la instalación de la Rueda de Observación, las obras que 
se llevaron a cabo para darle vida al corredor Fuertes-Catedral, la iluminación de las iglesias, entre otros. 

(Elizabeth Cervantes)  
http://sintesis.mx/articulos/63586/estiman-incremento-de-turismo-en-puebla/puebla 
 

 

SINTESIS 

 Clausuran tres negocios de la 46 poniente 
Luego del operativo en la zona de autopartes de la 46 poniente, el saldo oficial fue la clausura de tres locales y la 
detección de 2 mil piezas de autopartes nuevas de las que no se ha acreditado su estancia en el país. Ayer por la 
tarde se realizó el operativo coordinado con autoridades municipales, estatales y federales, donde se realizó la 

http://www.ngpuebla.com/puebla/55828se-escuchará-e-impulsará-municipios-peña#.UZX5j5Zvl4E
http://www.ngpuebla.com/puebla/55815rivera-ofrece-coordinar-con-gobiernos-en-caso-de-contingencia-volcánica#.UZV6hJY2VRs
http://www.ngpuebla.com/puebla/55815rivera-ofrece-coordinar-con-gobiernos-en-caso-de-contingencia-volcánica#.UZV6hJY2VRs
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2985396.htm
http://sintesis.mx/articulos/63586/estiman-incremento-de-turismo-en-puebla/puebla
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clausura de los establecimientos. La Cochera, Santa Clara Autopartes y Milenium Autopartes  por parte de 
Normatividad Comercial del Ayuntamiento por la falta de algunos documentos. De acuerdo al reporte oficial de la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP) la intervención concluyó a las 06:00 horas de este jueves, y en unas 
bodegas se realizó el embargo precautorio de las 2 mil piezas  de autopartes. (Charo Murillo)  
http://sintesis.mx/articulos/63570/clausuran-tres-negocios-de-la-46-poniente-/puebla 
 

 
  

INTOLERANCIA 

 Puebla en 2015 llegará a su tope en capacidad turística 
Para el 2015, la capital poblana llegará a su “tope” de capacidad en infraestructura y servicios públicos para 
atender a los turistas nacionales e internacionales que llegan por temporada al municipio. Ante esta perspectiva, 
el director de Turismo municipal, Alejandro Cañedo Priesca, consideró urgente actualizar las estrategias en 
materia turística para incluirlas dentro del proyecto del Plan de Desarrollo Turístico (Plandetur) para mejorar la 
capacidad de respuesta y atención a los visitantes. El funcionario municipal admitió que para el 2015 la capital del 
estado llegará a su “tope” de capacidad en infraestructura y servicios públicos que se ofrecen a los visitantes, 

debido a que se ha convertido en un punto atractivo e indispensable para los turistas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109023 
 
 

INTOLERANCIA 

 Dueños de espectaculares de zona limítrofe serán multados 

Regidores de las fracciones del PAN, PRI y PRD respaldaron al síndico municipal Ernesto Bojalil Andrade en cuanto 
a hacer valer la ley a favor de Puebla por el cobro de impuestos a espectáculos en la zona limítrofe de San Andrés 
Cholula. De hecho, avalaron que en caso de que empresarios dueños de espacios de espectáculos como los del 
Complejo Siglo XXI no acaten las disposiciones al pagar sus impuestos en Puebla, deberán ser sancionados. En 
este sentido, el coordinador de los regidores del PAN, Matías Rivero Marines, aseguró que se trata de un 

cumplimiento de la ley, pues hay una determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y del Congreso 
del estado, que dan la facultad a Puebla para poder cobrar los impuestos de la zona en cuestión. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109022 
 

 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Por pagar impuestos en Cholula lleva tres clausuras el Siglo XXI 
En lo que va del año, tres eventos del Complejo Cultural Siglo XXI han sido clausurados por las autoridades 
municipales al incumplir con el pago del impuesto correspondiente. Sin embargo, estas clausuras fueron sólo 
“simbólicas”, comentó el director de Normatividad Comercial, Luis Mora Velasco, pues los empresarios 
responsables de los eventos regularizaron la situación a tiempo, sin que se vieran afectadas las presentaciones 
organizadas. Cuando se han presentado este tipo de casos, en los que los organizadores de eventos no cumplen 

con su obligación fiscal en la capital poblana sino en San Andrés Cholula, se les notifica en dos ocasiones de la 
posibilidad de la clausura. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20798 
 

 
 

RETO DIARIO 

 SMDIF anuncia Jornada de Detección de Enfermedades de la Piel 
El Sistema Municipal DIF informa que el próximo viernes 17 de mayo se realizará la Jornada de Detección de 
Enfermedades de la Piel, así como una Jornada Preventiva otorgando pruebas de glucosa, hipertensión arterial e 
Índice de Masa Corporal. Ambas se llevarán a cabo en la Unidad Médica Integral del DIF, ubicada en Avenida Cue 
Merlo No. 201 en la Colonia San Baltazar Campeche. La Jornada de Detección de Enfermedades de la Piel se 

realizará de 9 a 11 horas atendiéndose únicamente a 10 pacientes, mientras que la Jornada Preventiva con 
Pruebas de Glucosa, Hipertensión Arterial e Índice de Masa Corporal se realizará a partir de las 10:30 de la 

http://sintesis.mx/articulos/63570/clausuran-tres-negocios-de-la-46-poniente-/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109023
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109022
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20798


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 17 de Mayo de 2013 

 
 

 6 

mañana atendiendo a 15 personas. Las consultas no tendrán costo. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45938&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SMDIF-anuncia-
Jornada-de-Deteccion-de-Enfermedades-de-la-Piel 
 
 

RETO DIARIO 

 En tres semanas van 179 motocicletas aseguradas luego de operativos 
Del 24 de abril al 14 de mayo pasado, 179 motocicletas han sido llevadas al corralón debido a que sus tripulantes 

circulaban sin cascos, además de no presentar los documentos correspondientes de las mismas. La oficina de 

Comunicación Social de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), encabezada por Amadeo 
Lara Terrón, informó que la falta de casco, placas y los documentos que acrediten la posesión de la motocicleta 
son las razones por las que se han retirado estos vehículos en diferentes puntos de la capital poblana. (Dulce 
Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45936&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-tres-
semanas-van-179-motocicletas-aseguradas-luego-de-operativos 

 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Auditorio Siglo XXI, con orden de clausura por no pagar impuestos 

Luego de que el síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, amagó con clausurar el Auditorio Siglo XXI por no 
pagar sus impuestos, según fuentes del área de Comunicación, este día el director de Normatividad Comercial, 

Luis Mora Velasco, se presentó en el lugar para realizar esta acción, sin embargo ya no se llevó a cabo. Al llegar 
al lugar, una trabajadora del lugar mencionó que había llego personal de dicha área pero ya no se clausuró, 
aunque evitó dar información sobre lo sucedido o algún tipo de contacto para conocer la situación a detalle, 
además de que mostró una actitud descortés. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/55825auditorio-siglo-xxi-con-orden-de-clausura-por-no-pagar-
impuestos#.UZV6KpY2VRs 
 

 

 

NG PUEBLA 

 Ayuntamiento conmemora Día Internacional de los Museos 
En el marco del Día Internacional de los Museos, el Ayuntamiento de Puebla, presentó una serie de actividades a 

realizarse en lo que resta de esta semana, con el propósito de fomentar la cultura de visita a estos recintos sobre 
todo en los jóvenes. Y es que Delia Domínguez, directora de Museo Regional de INAH, comentó que en muchas 

ocasiones el sector juvenil es el menos interesado, prueba de ello es que aproximadamente el 70 por ciento de 
sus visitantes son de educación media y superior o en ocasiones llegan en familia, pero nunca por iniciativa 
propia. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/55808ayuntamiento-conmemora-día-internacional-de-los-

museos#.UZV7OZY2VRs 
 
 
 

NG PUEBLA 

 Actividad del Popocatépetl, arma de dos filos para el turismo 

El director de Turismo Municipal de Puebla, Alejandro Cañedo Priesca, manifestó que la actividad del volcán 
Popocatépetl presentada en los últimos días, podría ser un arma de dos filos para el turismo, pues dijo que en 
ocasiones es un atractivo para los turistas internacionales pero para los nacionales tiene otras perspectivas. Y es 

que explicó que depende de la percepción de los visitantes y habitantes, ya que para algunos son eventos muy 
positivos que atraen, mientras que para quienes habitan la capital persiste el miedo o precaución sobre las 
reacciones del volcán y una posible contingencia. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/55804actividad-del-popocatépetl-arma-de-dos-filos-para-el-

turismo#.UZV7dJY2VRs 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45938&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SMDIF-anuncia-Jornada-de-Deteccion-de-Enfermedades-de-la-Piel
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45938&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SMDIF-anuncia-Jornada-de-Deteccion-de-Enfermedades-de-la-Piel
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45936&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-tres-semanas-van-179-motocicletas-aseguradas-luego-de-operativos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45936&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-tres-semanas-van-179-motocicletas-aseguradas-luego-de-operativos
http://www.ngpuebla.com/puebla/55825auditorio-siglo-xxi-con-orden-de-clausura-por-no-pagar-impuestos#.UZV6KpY2VRs
http://www.ngpuebla.com/puebla/55825auditorio-siglo-xxi-con-orden-de-clausura-por-no-pagar-impuestos#.UZV6KpY2VRs
http://www.ngpuebla.com/puebla/55808ayuntamiento-conmemora-día-internacional-de-los-museos#.UZV7OZY2VRs
http://www.ngpuebla.com/puebla/55808ayuntamiento-conmemora-día-internacional-de-los-museos#.UZV7OZY2VRs
http://www.ngpuebla.com/puebla/55804actividad-del-popocatépetl-arma-de-dos-filos-para-el-turismo#.UZV7dJY2VRs
http://www.ngpuebla.com/puebla/55804actividad-del-popocatépetl-arma-de-dos-filos-para-el-turismo#.UZV7dJY2VRs
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HERALDO  

 Gasta Moreno Valle 2 mdp en auto blindado para funcionario 
Además, al Secretario de Seguridad Pública del estado, Facundo Rosas Rosas, se le han asignado escoltas 

conformados tanto estatales como federales; por si fuera poco los poblanos también le pagamos el hotel donde 
vive. El gobierno del estado autorizó la adquisición de un vehículo tipo Jetta blindado con un valor de dos millones 
de pesos para el secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas, quien además cuenta con un sequito de 

escoltas del gobierno del estado, así como de la Policía Federal. De acuerdo con las fuentes consultadas al recién 
nombrado secretario de Seguridad Pública, también se le paga el cuarto de hotel en el que vive en nuestra 
ciudad. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-17/portada/gasta-moreno-valle-2-mdp-en-auto-blindado-para-

funcionario 
 
 
 

 
 

SINTESIS 

 Registra Popocatépetl explosión 
El volcán Popocatépetl registró una explosión durante las últimas 24 horas, seguida de un episodio de tremor 

armónico de gran amplitud que duró 30 minutos, así como 55 exhalaciones de intensidades baja y moderada, 
informó el Cenapred. En su reporte más reciente el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) 

puntualizó que pese a ese rango de actividad, el Nivel de Alerta Volcánica se mantiene en amarillo fase 3. En años 
pasados la actividad de ese tipo se ha asociado a ascensos de material magmático y al crecimiento de domos de 
lava, por lo que podrían presentarse eventos explosivos de escala intermedia a alta. (Notimex)  
http://sintesis.mx/plazas/1/0/puebla/ 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Viola ayuntamiento de San Andrés veda electoral 
A pesar de la veda electoral y de que Miguel Ángel Huepa solicitó licencia a la presidencia municipal de San 
Andrés Cholula para buscar una diputación local, en la página de internet oficial se sigue promocionando su 

imagen. Así consta en la página http://www.sanandrescholula.gob.mx/, donde se han hecho cambios y se siguen 
publicitando boletines de eventos del ahora candidato a diputado local por el octavo distrito. “Nuevas tecnologías 

para el campo”, “Ayuntamiento entrega obra en Zapata” y “Ayuntamiento mejora espacios educativos”, son tres 
de los cuatro boletines principales en la página de internet. En todos se muestran fotografías de Miguel Ángel 
Huepa. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109017 
 
 
 

 
 
MILENIO  

 Proponen el uso de brazaletes para reos de baja peligrosidad 

El gobierno del estado estudia la posibilidad de utilizar brazaletes para bajar la sobrepoblación de las cárceles, 
sobre todo para mujeres que por alguna situación cometieron un delito considerado como no grave, reveló el 
secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas, durante la presentación del Plan de Trabajo para el estado 
en materia de seguridad en el que prevalece la prevención del delito y la participación de la sociedad ante los 
diputados locales que integran la comisión de seguridad. “Estamos en la fase de diagnóstico y sería importante 
hacer uso de la tecnología, este mecanismo ya se utiliza en Chihuahua”, comentó el secretario de estado. (Violeta 

García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c46755aa2  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-17/portada/gasta-moreno-valle-2-mdp-en-auto-blindado-para-funcionario
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-17/portada/gasta-moreno-valle-2-mdp-en-auto-blindado-para-funcionario
http://sintesis.mx/plazas/1/0/puebla/
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109017
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c46755aa2
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E-CONSULTA 

 Clausuran 3 negocios de la 46 y embargan 2 mil autopartes 
El operativo de revisión que se efectuó el miércoles por la tarde en la zona de la 46 Poniente concluyó la 
madrugada de este jueves con la clausura de tres negocios dedicados a la venta de autopartes y el 
aseguramiento de dos mil piezas nuevas de las que presuntamente no se comprobó su procedencia legal. La 

Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del estado informó de manera preliminar que la intervención finalizó a las 
6:00 horas y se clausuraron tres tiendas denominadas “La Cochera”, “Santa Clara” y “Milenium”, en los cuales se 

solicitó documentación de la mercancía que se comercializaba, incluyendo facturas. (Diana Jiménez)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/clausuran-3-negocios-de-la-
46-y-embargan-2-mil-autopartes 
 

 

E-CONSULTA 

 Compran auto blindado para Facundo Rosas Rosas 
El gobierno del estado autorizó la adquisición de un vehículo tipo Jetta blindado con un valor de dos millones de 

pesos para el secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas, quien además cuenta con un sequito de 
escoltas del gobierno del estado así como de la Policía Federal. De acuerdo con las fuentes consultadas al recién 
nombrado secretario de Seguridad Pública también se le paga el cuarto de hotel en que vive en la ciudad de 

Puebla. Rosas Rosas tiene a su servicios seis escoltas que son miembros de la Policía Federal, además de otro 
grupo de los escoltas de la secretaria de Seguridad Pública del estado que, las fuentes consultadas aseguran son 
más de 10. (Daniel Hernández)  

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/compran-auto-blindado-para-
facundo-rosas-rosas 
 

 

E-CONSULTA 

 Erupción del Popo causaría daños en radio de 5 kilómetros: Itesm 
Daños materiales y un cambio drástico en el ecosistema ocurrirían en un radio de 5 kilómetros si el volcán 
Popocatépetl hiciera una erupción mayor, reveló el investigador en materiales del Instituto Tecnológico y de 

Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) Campus Puebla, Said Robles Casolco. Comentó que en caso de que 
aumente la actividad del coloso y se presente una alta actividad como una erupción de altas dimensiones, las 
piedras volcánicas alcanzarían una extensión de 20 a 30 kilómetros. En entrevista, el miembro del Sistema 

Nacional de Investigadores (SNI) destacó que el riesgo para la capital de Puebla está en la ceniza porque sus 
componentes, óxido de silicio y cristobalita, resultan abrasivos. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/danos-materiales-en-radio-
de-5-kilometros-causaria-erupcion-del-popocatepetl-itesm 
 

 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Penales de Puebla tienen una sobrepoblación del 40%: Facundo Rosas 

En reunión de trabajo con los integrantes de la Comisión de Seguridad del Congreso Local, el Secretario Estatal de 

Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas, aceptó que en los penales de la entidad existe una sobre población del 
40% y por ello les propuso a los diputados que trabajen en una reforma para lograr que los delitos menores no 
sean castigados con pena corporal y que los delincuentes este vigilados las 24 horas por medio de brazaletes 
como sucede en otros países del mundo. “La autoridad determina los geo cercas, que son virtuales, para que el 
reo no se salga de su entorno, a favor tenemos que ya no tiene que ir la familia al penal, que no tiene que 
sacrificar tiempo, no tiene que sacrificar a veces alimento para llevarle al reo e incluso puede dedicarse a 

actividades productivas, inclusive en su hogar”, explicó. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/penales_de_puebla_tienen_una_sobre_poblacion_#.UZVr2pY2VRs 
 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/clausuran-3-negocios-de-la-46-y-embargan-2-mil-autopartes
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/clausuran-3-negocios-de-la-46-y-embargan-2-mil-autopartes
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/compran-auto-blindado-para-facundo-rosas-rosas
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/compran-auto-blindado-para-facundo-rosas-rosas
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/danos-materiales-en-radio-de-5-kilometros-causaria-erupcion-del-popocatepetl-itesm
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/danos-materiales-en-radio-de-5-kilometros-causaria-erupcion-del-popocatepetl-itesm
http://periodicodigital.com.mx/notas/penales_de_puebla_tienen_una_sobre_poblacion_#.UZVr2pY2VRs
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PERIODICO DIGITAL 

 Patrullas estarán equipadas con Sistema de Posicionamiento Global 
Con la finalidad de que los llamados de emergencia de los ciudadanos se atiendan con rapidez o se evité que no 
sean atendidos, el Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia emitirá una recomendación a las autoridades 
estatales para que las patrullas cuenten con un Sistema de Posicionamiento Global. Así lo dio a conocer el titular 
del organismo, Andrea Ambrogui Domínguez, quien comentó que este sistema permitirá, al momento que se 

recibe un reporte de emergencia, saber en dónde está la patrulla y el tiempo que le llevó atender el llamado, 
además de que servirá para evitar abusos de autoridad. (Alejandra Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 
 

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Comerciantes establecidos reprueban discurso de Agüera 
Permitir el regreso de vendedores ambulantes a las calles del Centro Histórico convertiría al priísta Enrique 
Agüera Ibáñez cómplice de la delincuencia, ya que eso estaría dando pie a evasión de impuestos, además de una 
competencia desleal, indicó el presidente de comerciantes establecidos de esta zona, José Juan Ayala. En 
entrevista sobre el discurso que ofreció esta mañana el exrector a un grupo de vendedores formales e informales, 

el pequeño empresario indicó que la solución sería implementar políticas públicas que permiten fuentes de 

empleo, y no la tolerancia al comercio informal. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51436 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Promete Agüera a ambulantes que no los perseguirá 
En una reunión que sostuvo esta mañana con vendedores ambulantes, establecidos, y payasos, el candidato de la 

coalición PRI-PVEM, Enrique Agüera Ibáñez,  se comprometió que durante su administración, en caso de ganar las 
elecciones del próximo 7 de julio, no perseguirá a los informales. Dijo que a diferencia de quienes han gobernado 
la ciudad, él no excluirá a estos grupos, que a su consideración, no se les deja trabajar dignamente. Acudió al 
mercado La Merced, que se ubica sobre la 11 Norte, entre 8 y 10 Poniente, en un desayuno con líderes de estos 
grupos. Ahí, también les dijo que él recuperará y promoverá la compra en los mercados. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com 

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Presencia de crimen organizado en Puebla, una especulación: Rosas Rosas 
El secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas, calificó de especulaciones la operación del crimen 
organizado en Puebla ya que son sólo incursiones de los estados limítrofes como Veracruz, Guerrero, Morelos y 
México. Esto lo aseguró en conferencia de medios luego de comparecer ante la Comisión de Seguridad Pública en 

el Congreso local. En este sentido aseguró que lo que existen son algunas manifestaciones que " se han 
encontrado por ahí" y que podrían ser el indicador, pero no confirman la presencia del crimen organizado. "Hubo 
cuerpos que aparecieron con algunas características justo en las colindancias con otros estados" indicó. (Marisol 
Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40156:presencia-de-crimen-organizado-
en-puebla-una-especulaci%C3%B3n-rosas-rosas&Itemid=126 
 
 

PUEBLA ON LINE 

 Popocatépetl: 12 exhalaciones y 3 sismos en las últimas horas 
El Centro Nacional para la Prevención de Desastres (Cenapred) reportó que en las últimas horas, el sistema de 

monitoreo del volcán Popocatépetl ha detectado 12 exhalaciones de baja a mediana intensidad, que 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51436
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40156:presencia-de-crimen-organizado-en-puebla-una-especulaci%C3%B3n-rosas-rosas&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40156:presencia-de-crimen-organizado-en-puebla-una-especulaci%C3%B3n-rosas-rosas&Itemid=126
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probablemente fueron acompañadas por la emisión de vapor de agua, gases y pequeñas cantidades de ceniza, 
aunque esto no pudo ser comprobado por la presencia de nubosidad. Adicionalmente a partir de las 15:49 de este 
jueves se detectaron al menos 3 sismos vulcanotectónicos de pequeña magnitud y numerosas señales híbridas. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40148:popocat%C3%A9petl-12-

exhalaciones-y-3-sismos-en-las-%C3%BAltimas-horas&Itemid=126 
 
 
 
 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Luego de poca respuesta dejan de funcionar dos alimentadoras de RUTA 
Esta semana dejaron de operar dos rutas alimentadoras del Metrobús: la A5 y la A7, porque “no eran viables”, al 
no ser viables por la poca demanda de los usuarios; de acuerdo con la Secretaría de Transportes (ST), las 
unidades de la A5 se fusionarán con la A6 y las de la A7 con la A8. Desde el miércoles se informó vía Twitter que 

las dos rutas dejarían de prestar servicios; sin embargo, los usuarios se quejaron hoy por la falta de información. 
Yarivi Márquez (@yarivimarquez), comentó: “Porqué cuando la gente preguntó por este medio, respondieron que 
seguia funcionando?! Ivan tan bien” (sic). Mientras que Rogelio López (@LopezRtn), señaló que “inviable para 
quien??? porque para la mayoria era una excelente ruta y nos daba grandes beneficios, pero bien van por buen 
camino” (sic). (Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45937&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Luego-de-poca-
respuesta-dejan-de-funcionar-dos-alimentadoras-de-RUTA 
 

RETO DIARIO 

 Gasoducto cercano al volcán aumenta peligro en la zona: Carlos Tovar 

“El gasoducto pasaría por las faldas del Popocatépetl, aumentará el riesgo que se tiene, es un volcán explosivo y 
nada nos garantiza que material incandescente no llegue hasta donde se tiene el trazo del proyecto, por eso nos 
oponemos firmemente a su construcción, aunque no se nos dio a conocer los detalles”, señaló el investigador del 
Cupreder, Carlos Tovar González. Desde hace un año se había dado a conocer que la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) buscaría construir un gasoducto en las inmediaciones del Popocatépetl. Pasando por 30 
municipios de Morelos, Puebla y Tlaxcala, el gasoducto tendría una longitud de 160 kilómetros y transportaría 310 
millones de metros cúbicos de gas al día. (Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45935&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gasoducto-

cercano-al-volcan-aumenta-peligro-en-la-zona:-Carlos-Tovar 
 
RETO DIARIO 

 Voto campesino del municipio de Puebla, con Enrique Agüera: CNC 
Con un potencial de 50 mil sufragios, los campesinos de las 29 inspectorías de las 17 juntas auxiliares del 
municipio de Puebla ven en Enrique Agüera Ibáñez, candidato de la Coalición Cinco de Mayo (PRI-PVEM), al 
presidente municipal que conseguirá la reactivación del campo y devolverá los apoyos, obras y programas que 
fueron anulados durante las actuales administraciones local y estatal. Silvia Alarcón López, presidenta del Comité 

Municipal de la Confederación Nacional Campesina (CNC), aseguró que en los últimos dos años los productores de 
las zonas rurales del municipio han sido olvidados, y sólo se les busca para pedirles el voto, pero sin atender sus 
necesidades. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45929&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Voto-campesino-
del-municipio-de-Puebla,-con-Enrique-Aguera:-CNC 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40148:popocat%C3%A9petl-12-exhalaciones-y-3-sismos-en-las-%C3%BAltimas-horas&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40148:popocat%C3%A9petl-12-exhalaciones-y-3-sismos-en-las-%C3%BAltimas-horas&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45937&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Luego-de-poca-respuesta-dejan-de-funcionar-dos-alimentadoras-de-RUTA
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45937&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Luego-de-poca-respuesta-dejan-de-funcionar-dos-alimentadoras-de-RUTA
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45935&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gasoducto-cercano-al-volcan-aumenta-peligro-en-la-zona:-Carlos-Tovar
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45935&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gasoducto-cercano-al-volcan-aumenta-peligro-en-la-zona:-Carlos-Tovar
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45929&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Voto-campesino-del-municipio-de-Puebla,-con-Enrique-Aguera:-CNC
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45929&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Voto-campesino-del-municipio-de-Puebla,-con-Enrique-Aguera:-CNC
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 A las 28 minutos de hoy, ocurrió otra explosión que nuevamente cubrió laderas externas, del volcán de 
fragmentos incandescentes, hasta de 1.5 kilómetros del cráter, genero una columna de ceniza de al menos 
3 kilómetros dirigida, dirigida hacia el noreste. 

 El presidente Enrique Peña Nieto, tomo protesta al alcalde de Puebla, Eduardo Rivera, como presidente de 
municipios de México. 

 Enrique Agüera Ibáñez, candidato a alcalde del “Cinco de Mayo”, anuncia que devolverá al centro histórico, 
la vida comercial que tenia. 

 Diputados locales cuestionan severamente, al secretario de seguridad, Facundo Rosas, que compareció 
ante la legislatura, y que recibió una andanada de comentarios, de preguntas y de críticas. 

 Mujeres indígenas de 10 juntas auxiliares, se suman a Enrique Agüera, candidato a alcalde por el “Cinco de 

Mayo”, por que dicen, respeta sus costumbres. 
 “Ordenar el comercio informal, en edificios apropiados”, propone Tony Gali, candidato de “Puebla Unida”, a 

la alcaldía de la capital.  
 Este jueves al medio día, continua el operativo en la 46 poniente, contra el robo de autopartes, donde se 

dejo un decomiso de autopartes y 3 negocios clausurados, los comerciantes cerraron calles, en protesta.  
 Fusionan alimentadoras 5 y 8 de la ruta, su derrotero será cubierto, ya por las alimentadoras 6 y 7, 

respectivamente 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 El Cenapred reporta que el Pop sigue, ayer una leve explosión ocurrió en las laderas del volcán con 
fragmentos incandescentes un poquito más lejos desde el cráter, columna de ceniza larga.  

 ERP toma posesión como presidente de las Agrupaciones de Presidentes Municipales de México, hay una 
perredista, una panista, una priista, una unión de todas ellas, el presidente de todos los presidentes 
municipales de México es ERP, esto habla de que el hombre tiene una gran habilidad política. Ayer el 
presidente de la República le toma protesta y ERP pide más recursos y el presidente le dijo que la 
recaudación municipal en México es de las más bajas del mundo, bien EPN y bien por ERP porque el dinero 

no es para más burocracia.  
 Compareció Facundo Rosas, SSP, y el asunto derivó en una discusión entre dos diputados, Gerardo Mejía y 

Héctor Alonso, fíjese que la incidencia del crimen ha bajado, la percepción no, tenemos que batallar mucho 
con eso, no es lo mismo percepción que números ciudadanos.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Ayer compareció Facundo Rosas Rosas, esta creciendo el consumo de drogas en las unidades 
habitacionales, en las juntas auxiliares esto trae como consecuencia que haya una necesidad de dinero y 
entonces empieza haber robos, en la periferia de la ciudad sobre todo allí. 

 Sobre la seguridad, ha bajado la inseguridad del robo a cuenthabiente a los que salen de los bancos han 

sido menos que en otras ocasiones  
 Tres locales asegurados, un auto asegurado el operativo ayer otra vez en la 46, ahora están muy molestos 

que ellos no venden robado como no, yo no se si en esta ciudad exista una persona que dude sobre lo que 
venden en la 46, pero allí venden cosas que se roban, claro que si a mi me ha tocado, no crea usted que 
lo digo de oídas creo que sí, no, ya me toco ir a comprar allá a ver como es el comercio de todas las cosas 
de los que se roban éstos es impresionante. 

 El Consejo Ciudadano de Seguridad Pública pide geolocalizadores para las patrullas no todas lo tenían pero 
si lo están pidiendo el consejo eso quiere decir que no todas las patrullas lo tenían. 

 Sobre el volcán, esta madrugada el volcán Popocatépetl tiene explosión con expulsión de material 
incandescente que rodearon hasta 1.5 kilómetros sobre la ladera la columna de ceniza se levantó tres 
kilómetros el viento sopló y les trajo un poquito de ceniza.   

 En cuanto a la RUTA confirman la fusión de dos rutas alimentadoras entonces eran diez, ya nada más 
quedan ocho. 

 Sobre el turismo en el 2015, al tope la infraestructura que va tener en ese momento en Puebla dice 
Alejandro Cañedo, mañana es Noche de Museos.  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Abiertas y transitables las rutas de evacuación del volcán Popocatépetl, reporto el secretario de 

infraestructura, José Cabalan Macari. 

 El SSP, Facundo Rosas, acepto ante diputados locales, que existe una sobre población del 40% en los 
penales  estatales,  

 Nuevo despliegue policiaco en la 46 poniente, en busca de autopartes robadas, los comerciantes de la 
zona, a la expectativa.  

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Continúa la intensa actividad, del volcán Popocatépetl, esta madrugada volvió a tener una explosión, en 

estas ocasión lanzo fragmentos incandescentes, en una distancia de hasta 1.5 kilómetros desde el cráter y 
genero una columna de ceniza de al menos 3 kilómetros de altura, la alerta volcánica se mantiene en 
semáforo amarillo 3. 

 Enrique Agüera, se compromete ante indígenas, a reconocer derechos y costumbres como lo marca la ley 

vigente, dice “Eduardo Rivera no lo ha hecho”. Tony Gali, ofrece trabajar en colonias y también en 
unidades habitacionales.  

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 En su comparecencia ante el Congreso del Estado, Facundo Rosas Rosas, SSP, reconoció que creció el robo 
a comercio, a peatones, a bancos, vehículos, aunque no dio datos duros de cifras el funcionario, aseguró 

que el gobierno de Puebla tiene estrategias para enfrentar esta situación. También indicó que la presencia 
del crimen organizado en la entidad es una especulación y no es comprobado.  

 Comerciantes establecidos del primer cuadro de la ciudad denunciaron que en el último mes se 
incrementado el ambulantaje en la avenida 5 de mayo, además también se incrementaron los robos a 
transeúntes, el líder José Juan Ayala pidió a las autoridades poner mano dura, debido que los operativos 
ya no se llevan a cabo en la zona.  

 En las juntas auxiliares indígenas del municipio de Puebla, le ofrecen 80 mil votos a Enrique Agüera, 
candidato de la colación “Cinco de Mayo”, a la presidencia municipal, lamentaron que en la actual 
administración se comentan abusos como el cobro de 10 mil pesos por una licencia de construcción en 
donde no hay ni siquiera servicios públicos.  

 El candidato de la coalición Puebla Unida, a la presidencia municipal, Antonio Gali Fayad,  se reunió con 
más de 2 mil integrantes de la red de mujeres, en un desayuno para dar a conocer sus propuestas, 
aseguro que será presidente municipal, gracias al apoyo de las mujeres, que lo llevaran a la victoria. 

Aseguró que de llegar  la alcaldía eliminará el comercio informal.  
 El candidato a la alcaldía de Puebla, por la coalición “Cinco de Mayo”, Enrique Agüera,  anuncio un 

programa de rescate y dignificación del Centro Histórico y la construcción de estacionamientos públicos, 

para reactivar el comercio en este punto, “No hay que dejar que el centro histórico se muera”, dice 
Enrique Agüera.  

 Puebla celebrara el día internacional de los Museos con diversas actividades, como recorridos en bicicletas, 
la noche de museos, recorridos guiados, y exposiciones,  el ayuntamiento de puebla reporta que el sector 

de la población que menos asiste, es el juvenil. 
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J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Los ventarrones levantan una densa capa de ceniza que cubre a la capital poblana, además el Popo volvió 
a arrojar material incandescente la madrugada de éste día, a las 00:28. El semáforo de alerta volcánico se 
mantiene en amarillo fase tres, un poquito de incandescencia a esta hora de acuerdo con la cámara del 
Cenapred.  

 Fíjese que un ampón es detenido en la colonia Ignacio Mariscal este sujeto apuñaló a una mujer tras 

negarse a ser asaltada 
 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 En puebla se propone el uso de un brazalete eléctrico, para que los presos purguen condenas en los 
domicilios y no en los centros de readaptación social, esta medida impactaría a casi la mitad de la 
población, carcelaria en el estado.   

 El ayuntamiento de puebla y INAH, clausuraron las obras iniciadas en los baños del paseo bravo, pues 
violaron la ley federal, sobre monumentos y zonas arqueológicas. 

 Con la finalidad de evitar duplicidad en los recorridos, concesionario de ruta, van a fusionar las líneas 
alimentadoras número 5 con la 6 y la 7 con la 8.  

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Diputados politizan comparecencia de Facundo Rosas  

La comparecencia de Facundo Rosas Rosas, secretario de Seguridad Pública en el estado, ante el Congreso del 
Estado, se politizó por la intención de los diputados de Nueva Alianza y del PAN de proteger al funcionario de las 
preguntas incómodas, quienes acusaron a Gerardo Mejía Ramírez, diputado local del PRI, de "querer ganar la 

nota" al señalar que la delincuencia en el estado y la ciudad ha aumentado. Por su parte, el también ex 
funcionario federal, Facundo Rosas reconoció la incidencia de la extorsión en la Mixteca Poblana, así como el 
aumento en los picos del robo de automóviles y a casa habitación en semanas anteriores. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2985129.htm  

 
 
 

 
 
 
HERALDO 

 Candidatos a diputados locales desaíran a Asociaciones Civiles 
A pesar de que fueron invitados todos los candidatos a diputados locales de todos los partidos políticos y 

coaliciones, ninguno asistió al Foro Desafíos y Responsabilidad Ante la Diversidad a Favor de una Sociedad 
Incluyente, el cual fue organizado por asociaciones civiles en la Comisión Estatal de Derechos Humanos dentro del 
marco del Día Internacional Contra la Homofobia y Transfobia -17 de Mayo-. En entrevista, Marco Antonio Moreno 
Rosado, miembro de la Asociación Jurídica Juvenil de Puebla, refirió que finalmente los legisladores locales 
actuales ya saben del tema y lo conocen; sin embargo, dijo que les interesaba mucho saber cómo los hoy 
aspirantes van a manejar estos temas, sobre todo por el tiempo que van a estar en el Congreso del Estado. 
(Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-17/politica/candidatos-diputados-locales-desairan-asociaciones-

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2985129.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-17/politica/candidatos-diputados-locales-desairan-asociaciones-civiles
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civiles 
 

 

HERALDO 

 Silvino Espinosa, nuevo representante de 5 de Mayo ante el IEE 
A una semana de que la ahora ex representante de la coalición 5 de Mayo, conformada por los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), Catalina López Rodríguez, firmará un 

desplegado en el que le pedía al gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, sacar las manos del proceso 
electoral, fue sustituida por el priista, Silvino Espinosa Herrera. Durante la sesión especial, la tarde noche del 

jueves del IEE, los consejeros locales tomaron protesta al ex secretario técnico del extinto, Consejo Técnico 
Electoral Estatal y ex secretario del municipio de Atlixco. (Ricardo Carmona) 
 http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-17/politica/silvino-espinosa-nuevo-representante-de-5-de-mayo-
ante-el-iee 

 

 

 
 

SINTESIS 

 Listo Gali para el debate de Actívate por Puebla 
A diferencia de sus competidores, Tony Gali, candidato de Puebla Unida a la Presidencia  Municipal, hoy oficializó 

su participación en el debate al que ha convocado la organización Actívate por Puebla, a la que dio su voto de 
confianza y cuya labor consideró importante para la construcción de la democracia en Puebla. En entrevista 

remarcó la incongruencia del equipo de campaña de la coalición 5 de Mayo del PRI-PVEM, ya que su abanderado, 
Enrique Agüera, cuando fue rector formó parte de Actívate por Puebla y ahora su equipo de campaña pugna por 
evadir el debate. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/63602/listo-gali-para-el-debate-/puebla 

 
SINTESIS 

 Promete Agüera Ibáñez trabajar con inclusión 
Trabajar con solidaridad, inclusión y con equilibrio, prometió el candidato al Ayuntamiento por la coalición 5 de 
Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, al tiempo de asegurar que el recurso económico sí alcanzará para dignificar 
espacios del comercio informal y para hacer campañas publicitarias a fin de promover los productos de los 
locatarios. Esta vez, se reunió con comerciantes del Mercado La Merced, agrupados en la asociación civil 
denominada "Hermanos Serdán" que lidera María del Carmen García Rivera, quien demandó apoyo a las mujeres 

solas y para los de la tercera edad, así como espacios dignos para trabajar y mantener a sus familias. Asimismo, 

expresó su confianza por que fomente el empleo y regrese la seguridad a las calles. (Irene Diaz)  
http://sintesis.mx/articulos/63572/promete-agera-ibanez-trabajar-con-inclusion/puebla 
 

 
  

INTOLERANCIA 

 Demandarán maestros al gobierno estatal 
Los profesores del sistema escolar poblano que fueron despedidos por negarse a la aplicación del Examen 
Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE) se unirán con los miles de trabajadores del gobierno 
del estado de Puebla en la demanda que presentarán ante las autoridades correspondientes en contra del 
gobierno del estado de Puebla por despido injustificado, así lo reveló el vocero del Consejo Democrático 
Magisterial poblano (CDMP), Miguel Guerra Castillo, quien aseguró que recurrirán a todas las instancias nacionales 

e internacionales para recuperar sus puestos de trabajo. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109020 

  
 

 

 
CAMBIO 

 Pacto por México amarra las manos a la Federación y al morenovallismo 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-17/politica/candidatos-diputados-locales-desairan-asociaciones-civiles
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-10/portada/dotar-de-agua-m%C3%A1s-urgente-que-telef%C3%A9rico-investigador
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-10/portada/dotar-de-agua-m%C3%A1s-urgente-que-telef%C3%A9rico-investigador
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-10/portada/dotar-de-agua-m%C3%A1s-urgente-que-telef%C3%A9rico-investigador
http://sintesis.mx/articulos/63602/listo-gali-para-el-debate-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/63572/promete-agera-ibanez-trabajar-con-inclusion/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109020
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El secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong y los líderes nacionales del PRI, PAN y PRD dieron el último 
paso para blindar los programas sociales en los 14 estados donde habrá comicios este año, que incluye a Puebla, 
al instalar la Comisión Plural para la Competencia Electoral, misma que se encargará de “amarrar las manos” a 
delegados federales, gobernadores y alcaldes, a fin de que no se utilicen los programas de asistencia para 
intercambiarlos por votos. El acuerdo de la Comisión Plural para revisar los perfiles de los delegados y operadores 

de los programas sociales de los 14 estados, puso los reflectores en Puebla sobre Juan Manuel Vega Rayet, 
delegado de la Sedesol, a quienes las dirigencias del PAN y PRD tienen identificado como un “mapache electoral” 
por sus antecedentes y nexos políticos con el PRI, del que incluso fue dirigente estatal. (Héctor Hugo Cruz 
Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/11530-amarran-las-manos-a-delegados-y-

gobernadores 

 
CAMBIO  

 Asegura Agüera que ya pidió a la BUAP publicar su patrimonio 
Sin precisar a cuanto asciende su patrimonio, Enrique Agüera Ibáñez pidió a los poblanos esperar a que la BUAP 
vuelva a subir sus bienes en el portal de transparencia, al tiempo de hacer un llamado a sus oponentes para 
hacer públicas sus declaraciones durante el proceso de campaña. Esto, después de que el portal de noticias Lado 

B reveló que desde el 2009 el ahora abanderado de la coalición “5 de Mayo” no hizo pública su declaración de 
bienes, de acuerdo a datos de la página de transparencia Con los ojos abiertos. En entrevista al finalizar un 
recorrido por las calles de la colonia en El Paraíso, Agüera Ibáñez se deslindó de los hechos al indicar que ya se 
comunicó con el área de comunicación de la Autónoma de Puebla para que se suba de nueva cuenta su 
declaración patrimonial. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/11511-asegura-ag%C3%BCera-que-ya-

pidi%C3%B3-a-la-buap-publicar-su-patrimonio 
 

CAMBIO 

 Tony Gali revive el discurso antiprecioso ante 3 mil mujeres 
Al reunirse con 3 mil mujeres en el Centro Mexicano Libanés, el candidato de “Puebla Unida” a la alcaldía de la 
Angelópolis, Antonio Gali Fayad, retomó el discurso antimarinista del morenovallismo y resaltó que el grupo de 
trabajo del actual gobernador sabe atraer inversiones y no perderlas, como ocurrió en 2010. A la par el ex 
funcionario estatal estrenó el discurso con el que se promociona en sus nuevos spots y presentó como un hombre 
que proviene de una familia de esfuerzo que se dedica a la industria textil. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/11534-tony-gali-revive-el-discurso-
antiprecioso-ante-3-mil-mujeres 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se viene abajo la construcción de una torre-reloj en el Santuario de la virgen de los Remedios 
Tras hacerse público el proyecto de obra, el comité de la Mesa Directiva del Santuario de la virgen de los 

Remedios de San Pedro Cholula declinó la construcción de una torre–reloj en la cima del templo que data del siglo 
XVI. Lo anterior debido a que no cuenta con la autorización de los barrios ni del Instituto Nacional de Antropología 
e Historia (INAH), para comenzar la obra que ha causado disgusto entre los defensores del patrimonio edificado y 
los feligreses católicos. En entrevista, el presidente del comité directivo, Heriberto López Daniel, expuso que la 
edificación de dicha obra era de “buena fe”; sin embargo, intereses egoístas y mezquinos no permitieron que esta 
se lleve a cabo. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-viene-abajo-la-construccion-de-una-torre-reloj-en-el-
santuario-de-la-virgen-de-los-remedios_id_24444.html  

 
 

 
 
 

MILENIO  

 Acuerda AxP temas y formato para el debate de candidatos  
El movimiento Actívate por Puebla (AxP) se reunió por separado con los equipos de campaña de los candidatos a 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/11530-amarran-las-manos-a-delegados-y-gobernadores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/11530-amarran-las-manos-a-delegados-y-gobernadores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/11511-asegura-ag%C3%BCera-que-ya-pidi%C3%B3-a-la-buap-publicar-su-patrimonio
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/11511-asegura-ag%C3%BCera-que-ya-pidi%C3%B3-a-la-buap-publicar-su-patrimonio
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/11534-tony-gali-revive-el-discurso-antiprecioso-ante-3-mil-mujeres
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/11534-tony-gali-revive-el-discurso-antiprecioso-ante-3-mil-mujeres
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-viene-abajo-la-construccion-de-una-torre-reloj-en-el-santuario-de-la-virgen-de-los-remedios_id_24444.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-viene-abajo-la-construccion-de-una-torre-reloj-en-el-santuario-de-la-virgen-de-los-remedios_id_24444.html
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la alcaldía para consensar los temas y el formato para el debate programado el martes 18 de junio. Aunque la red 
AxP anunció que este jueves se reuniría en el Club de Empresarios con los coordinadores de campaña de los 
aspirantes por Puebla Unida, alianza 5 de Mayo y del Partido del Trabajo, finalmente los encuentros se realizaron 
por separado. Entre los temas propuestos para el debate a realizarse en la segunda quincena de junio destacan: 
seguridad, medio ambiente, servicios públicos, desarrollo económico, medio ambiente y sustentabilidad. (Verónica 

López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c466c9b2e  
 
 

MILENIO  

 Antonio Gali se dice listo para el encuentro 
Antonio Gali Fayad, abanderado de Puebla Unida, aseguró estar listo para participar en el debate organizado por 
Actívate por Puebla, al tiempo de calificar como incongruente la postura del equipo de campaña de su 

contrincante Enrique Agüera Ibáñez, de querer evadir la presencia del candidato de la coalición 5 de Mayo a dicho 
ejercicio, cuando años atrás como rector de la BUAP formó parte de dicha organización. “Me llamó mucho la 
atención que el coordinador del otro candidato dijera que éste no se presentaría, porque cuando fue rector trabajó 
en de Actívate por Puebla y se me hace raro que no quiera estar debatiendo”, señaló. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c466ef09d  
 
 

MILENIO  

 Agüera asistirá al evento de discusión con aspirantes 
El candidato a la presidencia municipal de Puebla de la coalición 5 de Mayo conformada por el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Enrique Agüera Ibáñez, 
aseguró que está listo para debatir con el resto de los aspirantes al gobierno de la capital en los encuentros que 
sean necesarios y dio a conocer que durante su gobierno se desarrollarán proyectos para rescatar el Centro 
Histórico respetando el patrimonio y las decisiones del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). Ante 
la invitación de la agrupación Actívate por Puebla para debatir el 18 de junio. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c466f9dd2  

 

 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Sanciona TEPJF con 161 mil pesos a Movimiento Ciudadano 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sancionó con 161 mil 900 pesos al partido 

Movimiento Ciudadano debido a que la Comisión Operativa Estatal de Puebla no notificó al órgano jurisdiccional 
del juicio que promovió Javier Palou García. Por unanimidad, los magistrados de la Sala Regional del Distrito 
Federal determinaron que la Comisión Operativa Estatal tendrá que responder a la queja que Palou García 
promovió ante el órgano jurisdiccional, además de una multa de 2 mil 500 días de salario mínimo e informarle al 
Instituto Federal Electoral (IFE) sobre el correctivo económico impuesto. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20799 
 

E-CONSULTA 

 Tony Gali se declara listo para el debate de Actívate por Puebla 
A diferencia de sus competidores, Tony Gali, candidato de Puebla Unida a la Presidencia  Municipal, oficializó este 

jueves su participación en el debate al que ha convocado la organización Actívate por Puebla, a la que dio su voto 
de confianza y cuya labor consideró importante para la construcción de la democracia en Puebla. En entrevista 
remarcó la incongruencia del equipo de campaña de la coalición 5 de Mayo del PRI-PVEM, ya que su abanderado, 
Enrique Agüera, cuando fue rector formó parte de Actívate por Puebla y ahora su equipo de campaña pugna por 
evadir el debate. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20797 
 

E-CONSULTA 

 Elevar atención médica y nutrición, promueve José Juan Espinosa 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c466c9b2e
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c466ef09d
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c466f9dd2
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20799
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20797


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 17 de Mayo de 2013 

 
 

 17 

Médicos y amas de casa se pronunciaron a favor de José Juan Espinosa para que sea el próximo presidente 
municipal de San Pedro Cholula, al tiempo de manifestarle sus principales demandas para mejorar el servicio en 
dicha demarcación. En este sentido, el abanderado por Movimiento Ciudadano y la coalición Puebla Unida, dijo 
que el tema de la salud es fundamental  para el desarrollo de una sociedad, al señalar que la salud es la condición 
de todo persona para gozar de un absoluto bienestar tanto a nivel físico como a nivel mental y social. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20796 
 

E-CONSULTA 

 Alistan asambleas en la VW para definir petición salarial 

Los próximos dos domingos se realizarán las asambleas divisionales en el Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen para tomar acuerdos de cara a la revisión salarial de este 
2013, informó en entrevista el líder del gremio, Antonio Flores Trejo. Las reuniones serán "el domingo 19 y el 26 
de mayo, para este domingo están citados los técnicos de cuatro de las ocho líneas de producción y la próxima 
semana la siguiente mitad para que con base en las peticiones de los técnicos se saque el promedio a solicitar". 
(Erika Mejía Peniche) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20788 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Las campañas negras no ayudan en nada a las elecciones: Abella Yunes 
Las campañas negras no deben de ser lo que más venda en los presentes comicios que vive el estado de Puebla, 

expresó Rashid Abella Yunes, rector del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, Campus 
Puebla, quién agregó que habrá que preguntarse a quién venden más, a quién le interesa obtener audiencia con 

ese tipo de acciones. Lo anterior lo mencionó luego de la aprehensión de cinco jóvenes que repartían “propaganda 
negra” en las calles de la ciudad de Puebla, en contra de los candidatos Enrique Agüera Ibáñez, de la coalición 5 
de Mayo, y José Antonio Gali Fayad, de la alianza Puebla Unida. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/las_campanas_negras_no_ayudan_en_nada_s#.UZVrppY2VRs 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Gali se dice listo para debatir en evento de 'Actívate por Puebla' 
"Yo le digo a Actívate por Puebla que estoy listo" así se refirió el candidato de la coalición Puebla Unida, Antonio 
Gali, a la negociación que inició este jueves para establecer los detalles del debate entre candidatos a la alcaldía 

propuesto por el organismo ciudadano. En entrevista, el candidato reiteró que él presentó la primera solicitud 
ante la autoridad electoral para realizar no uno sino tres debates, por lo que está dispuesto a participar en este 
ejercicio. "Encantado de estar el 18 de junio, la fecha que ellos hayan propuesto. Yo estoy listo para jalar." 
(Verónica Aburto)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_se_dice_listo_para_debatir_en_evento_#.UZVsC5Y2VRs 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gali se reunió con transportistas e integrantes de la ‘Red de mujeres’ 
Este jueves el candidato de la coalición Puebla Unida a la presidencia municipal de la capital poblana, Antonio Gali 
Fayad inició actividades al reunirse junto con la candidata a diputada por el distrito 10, Patricia Leal Islas, con 
transportistas, quienes le solicitaron mejorar las condiciones de infraestructura y seguridad para realizar su 
trabajo. En este sentido, Gali Fayad adelantó que les presentó un programa para mejorar esta situación, 

incluyendo garantizar seguridad para chóferes y pasajeros. El programa consta de 25 puntos viales que harán 
más ágil la circulación, dijo el candidato. Además manifestó que le solicitaron calles sin baches y semaforización. 
(Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Agüera pide no especular y evitar una posible judicialización de las elecciones 
El candidato de la coalición 5 de Mayo a la alcaldía de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, pidió no adelantar vísperas 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20796
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20788
http://periodicodigital.com.mx/notas/las_campanas_negras_no_ayudan_en_nada_s#.UZVrppY2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_se_dice_listo_para_debatir_en_evento_#.UZVsC5Y2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
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sobre una posible judicialización de la elección porque estas especulaciones enrarecen el clima electoral y confió 
que los partidos políticos sabrán respetar la decisión de los electores. En entrevista el abanderado priista señaló 
que “la especulación es el deporte favorito de los mexicanos”, pero aseveró que nadie sabe cómo va a terminar la 
elección sobre todo a diez días de haber arrancado la campaña. Se dijo convencido de que Puebla tiene una gran 
madurez y que los poblanos tomaran su mejor decisión el próximo 7 de julio por lo que consideró que este tipo de 

especulaciones no abonan en nada a la democracia. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 
 

 
  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Autoridades estatales y federales analizan calidad de aire, tras ceniza volcánica 
Luis Felipe Puente, coordinador nacional de Protección Civil, informó que cerca de las 2:00 de la tarde de este 
jueves inició una reunión con los gobiernos de Puebla, México, Morelos, Tlaxcala, así como de dependencias 
federales y universidades para tratar el tema del volcán Popocatépetl. El funcionario dio a conocer previamente 
que uno de los puntos a analizarse es el monitoreo de calidad del aire, por la caída de ceniza volcánica. “Estamos 

trabajando con el CENAPRED, COFEPRIS, INER, el DF, PUEBLA, MORELOS, EDOMEX, TLAXCALA y UNAM”, 
informó. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51439 

 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Visión integral del fortalecimiento del campo poblano 

El Gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo reuniones de trabajo con habitantes y autoridades de los municipios 
de Ayotoxco y Hueytamalco con quienes habló sobre las acciones que se realizan para el fortalecimiento del 
campo en la región. Afirmó que la visión integral del desarrollo del campo poblano tiene entre otros elementos la 
tecnificación para producir más a un menor costo; la incorporación del esquema de agricultura por contrato para 
incrementar las ganancias y la realización de obras complementarias. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51437 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Instalan Puesto de Mando en el parque Izta Popo 

Desde ayer quedó instalado en el parque Izta-Popo de Paso de Cortés, un Puesto de Mando conformado por 
dependencias federales en caso de una erupción del volcán Popocatépetl. En un reporte de esta mañana de la 
Coordinación Nacional de Protección Civil, se dio a conocer que este se sumó a los Puestos de Mando de las 

localidades de Santiago Xalitzintla y San Pedro Benito Juárez en Puebla, así como en San Pedro Nexapa en el 
estado de México y Tetela del Volcán en Morelos. En el Puesto de Mando y el Plan Operativo Popocatépetl 
participa la Secretaría de Marina, la Secretaría de la Defensa Nacional, Policía Federal, Protección Civil Federal, 
Secretaría de Salud y Cruz Roja. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com 

 
 

  

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle garantiza fortalecimiento integral del campo de Puebla 
El gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo reuniones de trabajo con habitantes y autoridades de los municipios 
de Ayotoxco y Hueytamalco con quienes habló sobre las acciones que se realizan para el fortalecimiento del 

campo en la región. Afirmó que la visión integral del desarrollo del campo poblano tiene entre otros elementos la 
tecnificación para producir más a un menor costo; la incorporación del esquema de agricultura por contrato para 
incrementar las ganancias y la realización de obras complementarias. El gobernador Moreno Valle presenció la 
incorporación de 47 mototractores a la mecanización del campo en esta región, en compañía de los presidentes 
municipales de Ayotoxco de Guerrero, Antonio Bonilla Gamboa; Tenampulco, Heriberto Mora Delgado; y 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51439
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51437
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Hueytamalco, Joaquín de la Rosa Martínez. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40130:moreno-valle-garantiza-
fortalecimiento-integral-del-campo-de-puebla&Itemid=126 
 
 

PUEBLA ON LINE 

 Dinorah López de Gali: "Ya abrimos los ojos y no nos equivocamos" 
Dinorah López, esposa del candidato Tony Gali, pronunció un fuerte discurso en el que resaltó que “Puebla ya no 

es conocida como Puebla preciosa”, tal como sucedió tras el escándalo del “góber Precioso” Mario Marín Torres. 

Esto durante el desayuno que sostuvo con su esposo y los candidatos a las diputaciones locales por los distritos 
de la capital poblana con las integrantes de la Red de Mujeres. Dinorah López de Gali reprochó que los priistas 
estén hablando de la pobreza cuando fueron ellos quienes dejaron así a Puebla: “del otro lado nos recalcan mucho 
que Puebla está en la pobreza, pero no es nuestra culpa, pasaron muchos años, les dimos la oportunidad y así 
nos dejaron Puebla”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40145:dinorah-l%C3%B3pez-de-gali-ya-

abrimos-los-ojos-y-no-nos-equivocamos&Itemid=127 
 
 
PUEBLA ON LINE 

 Debates entre Gali y Agüera, indispensables para definir el voto: ITESM 
Ante la definición de los debates entre los candidatos a la presidencia municipal; el director general del Instituto 
Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), Rashid Abella Yunes, consideró que la actividad 

permitirá que la ciudadanía pueda definir su voto. El director general del Instituto Tecnológico de Estudios 
Superiores de Monterrey (ITESM), Rashid Abella Yunes, espera que los debates sean de altura sin darle prioridad 

a las descalificaciones sin sentido. Rashid Abella comentó que la ciudadanía no debe dejarse llevar por los 
rumores que surgen durante las campañas políticas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40142:debates-entre-gali-y-
ag%C3%BCera-indispensables-para-definir-el-voto-itesm&Itemid=127 
 
 
PUEBLA ON LINE 

 Agüera acepta "desaparición" de su declaración patrimonial; la volverá a publicar 
Tras aceptar que su declaración patrimonial fue bajada de la página de transparencia de la BUAP, el ex rector y 

candidato de la alianza 5 de Mayo a la alcaldía de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, rechazó precisar cuáles son sus 
bienes y a cuánto asciende su valor. Dijo que pidió a la BUAP volver a publicar su declaración patrimonial y 

aseguró desconocer por qué esta "desapareció" del sitio web de la máxima casa de estudios. Esto luego que el 
portal Lado B dio a conocer que el portal de Transparencia Con los Ojos Abiertos descubrió que en la página de 
transparencia de la BUAP no hay información alguna sobre las propiedades y recursos económicos con que cuenta 
el aspirante priísta. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40133:ag%C3%BCera-acepta-

desaparici%C3%B3n-de-su-declaraci%C3%B3n-patrimonial-la-volver%C3%A1-a-publicar&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Volvamos a Puebla una ciudad solidaria: EAI  
Al reunirse esta mañana con comerciantes del Centro Histórico de Puebla, entre ellos el gremio de “Las 
Comadres’’, Enrique Agüera Ibáñez, candidato de la Coalición 5 de Mayo de los partidos PRI-Verde a la 

presidencia municipal de Puebla, afirmó que es necesario volver a la Capital una ciudad solidaria, donde se 
beneficien todos y no sólo unos cuantos. “Hoy pareciera que en Puebla sólo caben unos cuantos, que en Puebla 
sólo se benefician unos cuantos, hagamos de Puebla una ciudad solidaria, una ciudad generosa con su gente, 
volvamos a la gente porque no hay nada más importante en la ciudad que las poblanas y los poblanos y por eso 
vamos a trabajar muy fuerte’’, expresó. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45935&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gasoducto-

cercano-al-volcan-aumenta-peligro-en-la-zona:-Carlos-Tovar 
 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40130:moreno-valle-garantiza-fortalecimiento-integral-del-campo-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40130:moreno-valle-garantiza-fortalecimiento-integral-del-campo-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40145:dinorah-l%C3%B3pez-de-gali-ya-abrimos-los-ojos-y-no-nos-equivocamos&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40145:dinorah-l%C3%B3pez-de-gali-ya-abrimos-los-ojos-y-no-nos-equivocamos&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40142:debates-entre-gali-y-ag%C3%BCera-indispensables-para-definir-el-voto-itesm&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40142:debates-entre-gali-y-ag%C3%BCera-indispensables-para-definir-el-voto-itesm&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40133:ag%C3%BCera-acepta-desaparici%C3%B3n-de-su-declaraci%C3%B3n-patrimonial-la-volver%C3%A1-a-publicar&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40133:ag%C3%BCera-acepta-desaparici%C3%B3n-de-su-declaraci%C3%B3n-patrimonial-la-volver%C3%A1-a-publicar&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45935&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gasoducto-cercano-al-volcan-aumenta-peligro-en-la-zona:-Carlos-Tovar
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45935&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gasoducto-cercano-al-volcan-aumenta-peligro-en-la-zona:-Carlos-Tovar
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RETO DIARIO 

 Rechaza gobierno uso de estructura a favor del PAN 
“Los candidatos por el PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla, dejaron atrás sus diferencias en torno 
a las designaciones de abanderados a los cargos de elección popular, a fin de seguir construyendo el futuro de 
Puebla”, declaró Patricia Leal Islas, quien busca ser diputada local por el Distrito X, de la capital. Destacó que los 
abanderados a diputados locales y el candidato por Puebla Unida -bloque que alberga a los cuatro partidos 
políticos-, tienen la experiencia para ocupar estos cargos. Agregó que si en dos años se ha cambiado a Puebla, 
será mucho más lo que se podrá hacer en los cuatro que siguen, teniendo al frente al gobernador, Rafael Moreno 

Valle, y a los nuevos diputados que ya trabajaron en su administración. (Jesús Lemus)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45920&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Candidatos-
dejan-de-lado-diferencias-por-futuro-de-Puebla:-Paty-Leal 
 
 
RETO DIARIO 

 Jorge Aguilar se declara listo para debate contra Pepe Dóger  
El candidato por Puebla Unida a la diputación local por el Distrito XV, de la capital, Jorge Aguilar Chedraui, se 
declaró listo, en dado caso que el Instituto Electoral del Estado (IEE) lo convoque junto a su adversario por la 

coalición 5 de Mayo, José Dóger Corte, para realizar un debate, tal y como se establece en la ley. Opinó que este 
ejercicio democrático sería viable para exponer a los ciudadanos las propuestas que tiene cada candidato, a fin de 
ganar la diputación local que se renovará el 7 de julio. Destacó que ya tiene contemplado mandar un documento 
al IEE para organizar el debate y confió que existan las condiciones para realizarlo antes de la fecha fatal que 
establece la ley para realizar dichos encuentros. (Jesús Lemus)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45921&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jorge-Aguilar-
se-declara-listo-para-debate-contra-Pepe-Doger 

 
 
RETO DIARIO 

 Revolución Indígena se pronuncia a favor de Enrique Agüera como su candidato 
Agrupaciones indígenas que viven en las diferentes juntas auxiliares de Puebla, capital, se pronunciaron por el 
proyecto que encabeza, Enrique Agüera Ibáñez, como candidato por la coalición de los partidos PRI-PVEM a la 
alcaldía. Sobre el particular, el líder de la organización, Revolución Indígena, Máximo Cuatlaxahue Santabárbara, 
dijo que el ex rector de la BUAP es el único que puede respetar la Ley Indígena que hay en el estado de Puebla, 
ya que en ocasiones la actual administración municipal les quiere cobrar demasiado para levantar paredes a fin de 

construir sus casas. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45919&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Revolucion-

Indigena-se-pronuncia-a-favor-de-Enrique-Aguera-como-su-candidato 
 
 
RETO DIARIO 

 Gali culpa al PRI de perder inversiones de VW 
“Son muchos los gobiernos que han pasado y no han hecho nada”, expresó el candidato por Puebla Unida a la 
presidencia municipal, Antonio Gali Fayad, quien criticó que administraciones priistas hayan dejado ir inversiones 
importantes para la capital y el estado, como fue el caso de la planta de motores de Volkswagen que se fue a 

Silao, Guanajuato. Así lo expuso durante su discurso que ofreció esta mañana en el Centro Mexicano Libanés, 
donde se reunió con más de 2 mil personas que pertenecen a la Red de Mujeres que encabeza su esposa, Dinorah 
López de Gali. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45918&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gali-culpa-al-
PRI-de-perder-inversiones-de-VW 

 

 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  
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 Partidos se confrontan por blindaje de apoyos sociales 
Para evitar la manipulación de los procesos electorales que están en curso, el gobierno federal y los partidos 
políticos del consejo rector del Pacto por México instalaron una comisión que se encargará de vigilar que 
funcionarios federales se mantengan al margen de las elecciones y que las organizaciones políticas actúen conforme 
a la ley. PRI, PAN y PRD en conjunto con las autoridades federales crearon la Comisión Plural Nacional de 

Preservación del Entorno Político de Equidad en la Competencia Electoral, a través de la cual se ponen candados a 
los programas sociales, así como a gobernadores y presidentes municipales para evitar la manipulación de los 
comicios. (Ariadna García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42080.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 Núñez: habrá cárcel para saqueadores 
El gobernador de Tabasco, Arturo Núñez Jiménez, dejó entrever que su antecesor Andrés Granier Melo y quienes 
estén implicados en las irregularidades financieras cometidas en la entidad pagarán con cárcel y no permitirá que 

disfruten lo que robaron a la ciudadanía. “Estarán en la cárcel; no disfrutarán de lo que robaron a Tabasco. Es 
cuestión de principios y un compromiso con los tabasqueños de que van a pagar con la cárcel los saqueadores del 
estado”, puntualizó el mandatario a EL UNIVERSAL. Por la mañana, en un mensaje en Casa de Gobierno en 
Villahermosa, rechazó tener algún tipo de “compromiso o pacto” con su antecesor, cuya administración calificó de 
“rapaz e inhumana”.  (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42081.html  

 
 
EL UNIVERSAL  

 Sugiere OCDE cobrar IVA en alimentos y medicinas 
Para revertir el insuficiente crecimiento económico de los últimos años en México, son necesarias reformas 
estructurales que consideren la apertura de Pemex a la iniciativa privada, así como la eliminación de la tasa cero en 

alimentos y medicinas, sugirió la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Al presentar 
el Estudio Económico México 2013, el economista senior del organismo, Sean Dougherty, explicó que la recaudación 
del país por la vía del IVA es uno de los puntos débiles del sistema fiscal mexicano. Por ello, dijo que la reforma 
hacendaria debe contemplar la eliminación de tasa cero en alimentos y medicinas. (Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42082.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El trillado cuento del debate 

Cada vez que arranca una campaña, el debate se convierte en un elemento fundamental del discurso de los 
candidatos. 
Unos para exigir debates diarios —si se pudiera—, otros para evadirlos y otros más para subir algún puntito 
haciéndose la víctima por no haber sido invitado. 
En medio de ese obligado jaloneo, los candidatos arman tremenda escandalera mediática para intentar lucrar 
con el famoso debate, que termina siendo un fraude para quienes esperan un duelo de ideas y proyectos. 

En esa larga preparación del debate aparecen de manera irremediable los siempre inefables coordinadores de 

campaña para intentar acordar las reglas del debate, discutiendo durante largas reuniones el formato, los 
temas, los tiempos y hasta el color y el tamaño del escote del vestido de la edecán, para terminar en el 
aburrido y acartonado encuentro de candidatos de siempre. 
Al final de la historia, lo que acuerden Manzanilla y Alcántara —en su función de coordinadores— no cambiará 
en nada el rígido sistema de control en las participaciones de sus candidatos. 
La sobrevaluación del debate 

Existen números que demuestran que los debates son sobrevaluados por el círculo rojo, toda vez que menos de 
un 15 por ciento de los electores ven los debates y, de ese núcleo, la mayoría son partidarios de alguno de los 
contendientes, lo cual implica que son mínimos los puntos que puede ganar o perder un candidato por lo que 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42080.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42081.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42082.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2261
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suceda en un debate. 
Para que se presentara una caída considerable en un debate municipal, se requeriría de un error colosal de 
alguno de los candidatos, el cual debe ser muy bien repercutido en redes sociales para poder magnificar el 
yerro. 
Lamentablemente, el formato de los debates disminuye las posibilidades de un serio tropiezo de alguno de los 

contendientes, lo que provoca un menor interés de la masa electoral en estos encuentros. 
Los norteamericanos, como maestros de la mercadotécnia, dieron los primeros pasos para romper con los 
formatos que aún prevalecen en México, lo cual ha generado teleaudiencias superiores a las de algunos 
eventos deportivos reconocidos por sus altos ratings. 
Mientras eso no suceda en México, nuestros debates seguirán siendo un remedo de lo que cualquier ciudadano 

quisiera de quienes aspiran a gobernarlos. 
Y conste que no estoy pidiéndoles sangre, lo único que yo esperaría es escuchar una seria discusión sobre los 

temas que nos preocupan a los poblanos. 
Lamentablemente, años deberán pasar antes de ver un digno y real debate entre candidatos. 
Se los firmo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2261 

 

 
 
 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Boñiga en la Fiscalía General Regional de la PGJ 
Una carta que detalla otro capitulo de la película La ley de Herodes, enviada a esta columna, detalla un caso de 
arbitrariedad donde estaría implicado uno de los principales colaboradores del procurador general de Justicia: 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Candidaturas comunes, el gran error 

Hace tempo el PRI se vio en una terrible disyuntiva: tenía que frenar la reforma electoral que se había 
planteado y que en todas formas le era adversa al expartidazo, o asumir las consecuencias de su abyección, lo 
cual ya le comienza a cobrar la factura al expartidazo. 

En su afán por frenar la reedistritación, que a final de cuentas terminaron por aceptar, los priistas dieron paso 
a una figura jurídica que hoy los tiene en jaque al interior del estado y hasta en Puebla capital: se trata del 
famoso fenómeno de las candidaturas comunes. 

El PRI perdió de vista el bosque por enfocarse en lo inmediato, y a final de cuentas terminó cediendo todo, se 
entregó en la reedistritación, lo cual ahora le hace mucho daño al tricolor y también en el tema de las 
candidaturas comunes, que están por destrozar al PRI. 
Hoy el tricolor se enoja por las reglas del juego que están vigentes y que siempre se le dijo eran ventajosas 
para sus adversarios, pero hicieron caso omiso, y “en el pecado llevarán la penitencia”. 
Pudieron haber impugnado en su momento pero no lo hicieron, dejaron pasar la reedistritación y las 
candidaturas comunes, por eso “en el pecado van a llevar la penitencia”. Ya no hay nada que hacer, las reglas 

están sobre la mesa y avaladas por el propio IEE que gustoso —y para no perder el tiempo— ha sacado poco a 
poco y “a cuentagotas” lo que tiene que ver con los registros de 5 de Mayo. 
La culpa es del PRI por avalar un órgano electoral tan falto de credibilidad, que ha sido objeto constantemente 

de ataques por parte de los ciudadanos, y por permitir una reforma electoral que —hoy por hoy— lo tiene 
contra la lona. 
El PRI dejó abierta la puerta para que el morenovallismo se sirviera con la “cuchara grande”, y de verdad lo 
hizo, pero la reforma siempre estuvo en su cara y la dejaron pasar; hoy son presa de lo que ellos mismos 

aprobaron. Paradojas de la vida. 
Jorge Aguilar 
Quien viene haciendo una muy buena campaña no de ahora, sino desde hace mucho tiempo, es Jorge Aguilar 
Chedraui, a quien le buscan “amarrar navajas” por todos lados. 
Y es que Jorge sí ha sabido agrupar a mucha gente y hacer una gran campaña. 
Aguilar Chedraui busca ganar y busca convencer, ese es su objetivo y para el cual lleva casi dos años 

trabajando. 
Criticable, tal vez sí, pero a final de cuentas el fin justifica los medios, Jorge Aguilar no sólo busca ganar, sino 
también convencer. ¿Hay algo de malo en esto? No lo creo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2260 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2261
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Gustavo Huerta Yedra. 
El documento detalla una lista de renuncias y de abusos que aquí le presento. 
El correo de los muertos 
“Hola, buenas tardes, sólo para escribir estas líneas en las que se describe la manera de trabajar y tratar al 
personal a su cargo, de una funcionaria pública que trabaja en la ‘Procuraduría de Justicia’ de este Estado, en 

el que dentro de esta institución lo que menos hay es justicia. Su nombre es Alejandra Odette Flores Ventura, 
esta persona que viene de la ciudad de Guadalajara y que es la incondicional del Fiscal General Regional 
Gustavo Huerta Yedra, desde que llegó a Puebla lo único que ha hecho es criticar a los poblanos en todos los 
aspectos, desde el gobierno hasta los negocios a los que ingresa. ”Bueno, esta Funcionaria, si así se le puede 
nombrar, llegó con esta nueva administración y lo único que hecho bien es cobrar su salario de ‘Directora’ 

adscrita a la Fiscalía Regional, cargo que fue inventado por ella y obsequiado por su amigo el Fiscal Huerta, ya 
que no existe dentro del organigrama de la Institución. 

”Dentro de sus facultades es sólo mostrar su autoritarismo sobre sus subordinados y sentir que nadie le puede 
decir nada, ya que se siente protegida. El trato con sus trabajadores es de los más humillante ya que las 
jornadas laborales son inhumanas, ya que su hora de entrada es a las 9 de la mañana, la hora de comida es a 
la hora que ella indique no respetando las tres horas de comida que supuestamente tienen sus colaboradores, 
de la hora de salida es el mismo caso, ya que nadie se puede ir hasta la hora que ella diga y si no les deja 
trabajo y ella se va a su casa o descansar. 
”Desde que ella está encargada de esa oficina ha corrido o hecho renunciar a dos ministerios públicos recién 

egresados del curso de ministerios públicos y que obtuvieron los mejores promedios y que como premio los 
enviaron a la oficina del procurador, y por solicitud del fiscal se quedaron a su cargo y que a unos meses de 
haber ingresado presentaron su renuncia, un ministerio publico más que venia del Distrito Federal, dos 
auxiliares, uno de ellos ingresó y a las tres semanas dio las gracias y todavía no estaba contratado, dos 

secretarios más, un coordinador o supervisor que tenia dos años de haber ingresado y cuando lo pasan a 
mando de ella renuncia a los pocos meses, además del personal de ministeriales que funge como seguridad del 

fiscal, han renunciado y solicitado cambios. 
”En varias ocasiones el personal le pedía cambios de adscripción por que ya no desean seguir a su mando, a lo 
que ella les contestaba que NO HABIA CAMBIOS, QUE ERA SEGUIR AHÍ O RENUNCIAR. Con el personal que se 
encuentra a su cargo les hace trabajar jornadas muy largas, dándoles de descanso sólo un fin de semana al 
mes, y prohibiéndoles que apeguen sus teléfonos celulares por si ella los necesita. En ocasiones que trabajan 
hasta altas horas de la madrugada, sólo les dice que se vayan a bañar y se regresen a trabajar, cuando ella 
descansa todos los fines de semana y todas las noches se va a descansar a su casa. 

”Ha tenido el atrevimiento de revisar los teléfonos celulares de su personal inventándoles que van a operativos 
y recogiendo los para que no filtren información de los asuntos que se trabajan, asuntos que no son nada más 
que ‘chalecos armados, por el fiscal y ella, como así se acostumbraron a trabajar en la PGR. En algunas 
ocasiones el personal maltratado habló con el Fiscal, con el Secretario Particular del Procurador e intentó 

exponerle estos abusos al Procurador Víctor Carranca, y digo intentó porque en muchas ocasiones se frenó esa 
solicitud con el secretario particular ‘quien sabe por qué’. 
”Estas líneas pueden seguir y seguir describiendo la manera de ser de esta persona, pero digamos que esto es 

un poco de ello, pero no creen que es muy extraño que varias personas a su cargo renuncian en tan poco 
tiempo a pesar de la necesidad de trabajar, ASI LOS TRATA. Estas líneas las haré llegar también a otras 
instancias para ver cómo se puede resolver. 
”Todo esto tiene manera de comprobarse con los nombres del personal que renunció y testimonios, de hecho 
existe una denuncia en contra de ella pero también la frenaron. Realmente el Gobernador se trajo a la peor 
gente de fuera para trabajar porque en todos lados está igual.” 

Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2259 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
¿Quién se robó el quesito de los priistas? 
¿Sin dinero federal, y sin el aparato del gobierno estatal, de qué sirven las campañas del PRI? Muchos de los 
que pelearon las nominaciones con uñas y dientes lo hicieron porque pensaban que lloverían ríos de dinero de 
la Federación para conquistar el carro completo. Nadie se imaginó que a la hora buena tendrían que meterle 
sus propios recursos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2259
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Las quejas llegan de todos los distritos y municipios de Puebla: no hay dinero para hacer campaña. Todos 
los candidatos del PRI se quejan de la asfixia financiera. No tienen recursos para publicidad impresa, 
movilizaciones, pago de operadores y medios de comunicación. Muchos de ellos empiezan a desertar y 
a engrosar las filas del enemigo. Quienes imaginaban arcas llenas del dinero federal salen 
decepcionados. Ante los reclamos, Pablo Fernández del Campo y el delegado Fernando Moreno Peña alzan los 

hombros, se cruzan de brazos y piden paciencia. Nadie sabe qué pasa. La crisis financiera es total. 
En todos los niveles se vive la misma asfixia. Los candidatos a diputados locales son “desaparecidos en 
acción” porque sus campañas ni se ven ni se oyen. Solamente son visibles las de Sandra Montalvo y la de 
Héctor Sulaimán porque decidieron meterle de su propio bolsillo. Del resto no se conoce noticia: no tienen 
apariciones mediáticas, no hay publicidad impresa, tampoco eventos, solamente los que se cuelgan del 

candidato a la alcaldía. 
Hablamos, por supuesto, de los millones de pesos que corren subterráneamente en las campañas 

electorales y no en las minucias que los partidos se ven obligados a reportar ante el Instituto 
Electoral. Dinero que es el aceite con el que se pagan desayunos, comidas, trípticos, espectaculares, medios 
de comunicación, compra de credenciales, promotores del voto, artículos promocionales, gorras, camisetas, 
bolsas del mandado, estufas, tinacos.  
Si las campañas chiquitas sufren, las grandes también, como la de Enrique Agüera, paralizada absolutamente 
porque no llega ni el dinero de la Federación, pero tampoco de la BUAP.Y mucho menos la del candidato. 
¿Por qué la anemia?  

Hay varias teorías.  
Una, que lo accesorio sigue la suerte de lo principal. Y que la decisión de Luis Videgaray de “secar” la 
economía del país, frenar el ejercicio del presupuesto federal, detener la entrega de participaciones a los 
estados y municipios, así como frenar el pago a todos los proveedores de la Federación, necesariamente creó 

un cuello de botella que llegó hasta Puebla. A las delegaciones federales, nada de ministros. A la BUAP, nada 
del subsidio. Y por extensión, al partidazo tampoco.  

¿Por qué Luis Videgaray tiene detenido desde Hacienda el presupuesto federal? Nadie se pone de acuerdo. 
Hace un par de días el periodista Raymundo Riva Palacio afirmó que la misma receta aplicó cuando 
fue secretario de Finanzas en el Edomex, pero que México no era Toluca y las señales de la contracción 
económica ya eran evidentes. Pero que desde Hacienda no había cambio de indicación, lo que incluso podría 
provocar un ajuste a la tasa de interés desde Banxico para dinamizar la economía. Total, que el aparato 
financiero del gobierno federal luce inmóvil.  
¿Sin dinero federal, y sin el aparato del gobierno estatal, de qué sirven las campañas del PRI? Muchos de los 

que pelearon las nominaciones con uñas y dientes lo hicieron porque pensaban que lloverían ríos de dinero 
de la Federación para conquistar el carro completo. Nadie se imaginó que a la hora buena tendrían que 
meterle sus propios recursos para competir contra candidatos que, de cierta forma, lucen billeteras 
robustas.  

El caso más misterioso es el de Enrique Agüera pues en el CEN, y casi todos los poblanos, pensaban que el ex 
rector tenía recursos de sobra para enfrentarse a Tony Gali y al morenovallismo. Pero quienes trabajan 
en su campaña afirman que del bolsillo del ex rector no ha salido un peso, y que los compromisos con casi 

todos los proveedores se sostienen en la buena fe y en las promesas de pago, pero el flujo de efectivo 
es escaso. Más por necesidad que por convicción, el PRI tiene una campaña electoral austera. Austerísima.  
Ok, el dinero federal no ha llegado. ¿Y las ministraciones del CEN, y las prerrogativas del IEE? Ahí la explicación 
corresponde al dúo dinámico de Pablito y Moreno Peña. ¿Se lo birlaron? ¿No les alcanzó más que para tres 
cucuruchos? ¿Debían el agua, predial, la luz y la renta? ¿Ahí se gastaron todo?  
Consecuencias reales: los candidatos del PRI no tienen cómo pagar a sus operadores electorales, y 

muchos de ellos ya prefirieron irse al morenovallismo, seducidos por la Amenaza Fantasma. Los proveedores 
de publicidad, lonas, trípticos y demás ya no quieren entregar materiales. Los espectaculares apartados están a 
punto de vencerse. Y los medios aguantan, pero están a muy poco de perder la paciencia. 
En resumen: ¿quién se robó el quesito de los priistas? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/11525-%C2%BFqui%C3%A9n-

se-rob%C3%B3-el-quesito-de-los-priistas? 
 

(Pedro Gutiérrez) 

 
Moreno Peña es sinónimo del PRI de siempre 
Una larga historia de corrupción y trapacerías electorales es la que acompaña en su actuar al delegado del CEN 
del PRI en Puebla, Fernando Moreno Peña. Desde que fue gobernador de su pequeño estado, Colima, hasta 
ahora que se quedo huérfano de una posición relevante en el gobierno federal priísta, Moreno Peña es conocido 
por ser un porro electoral experto en desprestigiar elecciones. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/11525-%C2%BFqui%C3%A9n-se-rob%C3%B3-el-quesito-de-los-priistas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/11525-%C2%BFqui%C3%A9n-se-rob%C3%B3-el-quesito-de-los-priistas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/11525-%C2%BFqui%C3%A9n-se-rob%C3%B3-el-quesito-de-los-priistas
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Y digo que se quedó huérfano porque al no ser invitado al gabinete federal, tuvo que venir a ganarse un puesto 
intentando ganar las elecciones en Puebla, cosa que no conseguirá.  
El PRI poblano, desprestigiado como está después de la imagen que le dejó Mario Marín, va en camino de la 
autodestrucción con la presencia del personaje en comento. Desconocedor profundo de la realidad política local, 
los diferentes grupos del tricolor en el estado lo acusan de ser el promotor de la venta de candidaturas a favor 

del mejor postor; el lucro electoral es lo suyo, dicen los cuadros priístas que hoy buscan mejores horizontes en 
otras fuerzas partidistas después de haberse topado con pared ante la corrupción de Moreno Peña.  
El individuo en cuestión además ignora la legislación electoral vigente en el estado y ha metido al PRI en 
problemas que son hasta pueriles. Primero bautizó a la coalición tricolor-verde ecologista con el nombre Mover 
a Puebla, intentando con ello usar y abusar del slogan del gobierno federal peñista. El Tribunal Electoral del 

Estado, garante de la legalidad en materia comicial, invalidó el nombre de la coalición con lo cual se causó una 
pérdida millonaria por todo el material publicitario que ya se había mandado a imprimir –aunque los priístas lo 

nieguen-. Buscando una alternativa al primer fracaso cortesía de Moreno Peña, se les ocurrió la espléndida idea 
de denominar a la coalición como 5 de mayo, porque según el colimense la elección en Puebla se trata de una 
batalla. Haciendo una apología de la guerra y la violencia no llegarán a ningún lado, como lo demuestran 
algunos sondeos que señalan que más de la mitad de los poblanos no está de acuerdo con el uso de una fecha 
histórica para fines electorales y mucho menos aludiendo a la guerra en vez de otros parámetros.  
Pero no solo eso: por instrucciones del fino delegado, el área jurídica del PRI impugnó a la coalición Puebla 
Unida por la supuesta ilegalidad de que partidos de nueva creación se alíen con otras fuerzas políticas. En el 

éxtasis del ridículo, el PRI impugnó el concitado tema a partir de la legislación electoral anterior y no la vigente, 
provocando seguramente la risa de las autoridades electorales incluso federales, pues el asunto lo llevaron 
hasta el TEPJF. De la misma manera que en este juicio, Moreno Peña y el PRI destilarán pena cuando les sea 
rechazada la impugnación que interpusieron por supuestos actos anticipados de campaña de nuestro candidato 

Tony Gali por la realización de un macro evento en Azumiatla, o bien por el hecho estrictamente legal 
concerniente a que una revista publicitó su portada con la imagen del antedicho candidato y el gobernador 

Moreno Valle. ¿Otro ejemplo de la vergonzante estrategia jurídica del PRI?: la impugnación ya desechada por el 
uso del nombre Tony Gali en las boletas electorales, en vez de Antonio Gali. Para puras vergüenzas el PRI y 
Moreno Peña, pues.  
En el colmo del cinismo, en los últimos días el delegado foráneo Moreno Peña se ha vuelto a engallar y no deja 
de aparecer en los medios de comunicación para soltar una que otra lindura de su amplio vocabulario. Exige la 
no intromisión de los gobiernos locales en los comicios –cosa que es definitivamente falsa- pero no es capaz de 
acordarse de que cuando fue gobernador del minúsculo estado que presidió, siempre tuvo el cuerpo entero –y 

no sólo las manos- metido en las elecciones locales, al grado de que el proceso estatal por el que se eligió 
gobernador sucesor de su persona fue anulado por las instancias federales, en un hecho histórico. Tengo la 
ligera impresión que ante los exabruptos del delegado, la prensa se limita a reír ante sus ocurrencias. Moreno 
Peña primero fue novedoso, luego repetitivo y finalmente chistoso por inverosímil desde su llegada a Puebla. 

Para la coalición Puebla Unida y el PAN en concreto, no hay mayor beneplácito que un sujeto así, que 
representa al PRI de siempre, sea el responsable de llevar la campaña del tricolor en este proceso electoral. El 
PRI rancio, marrullero, alquimista y porro tiene un sinónimo: Fernando Moreno Peña. Si en un momento 

determinado se llegó a pensar que con Enrique Agüera el PRI tenía competitividad en la contienda, esta tesis se 
vino abajo no por culpa de su candidato sino del delegado que le tocó padecer. Mientras tanto, Puebla Unida y 
Tony Gali seguirán creciendo en las encuestas con la confianza de los poblanos, para finalmente obtener el 
triunfo el próximo 7 de julio. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/11522-moreno-pe%C3%B1a-es-
sin%C3%B3nimo-del-pri-de-siempre 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La debacle de políticos y partidos 
En los últimos meses, se ha puesto en evidencia el desplome de los políticos y partidos ante la opinión pública 

nacional. 
Ayer se comentaba en los cafés, en pláticas de amigos y entre personas de diversas clases sociales, la 
destitución del secretario de la Profeco, Humberto Benítez, por el escándalo que provocó su hija Andrea, al 

ordenar la clausura de un importante restaurante de la ciudad de México, porque no le dieron una mesa, que 
no había apartado, en el lugar que ella quería.  
Se comentaba también, la acusación de Pemex contra el ex secretario particular de Felipe Calderón, cuando 
ocupó la presidencia de la república, y ex dirigente nacional del PAN, César Nava, que está implicado, según el 
departamento jurídico de la paraestatal, en un fraude millonario en dólares contra la empresa petrolera 
mexicana para beneficiar a dos consorcios extranjeros.  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/11522-moreno-pe%C3%B1a-es-sin%C3%B3nimo-del-pri-de-siempre
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/11522-moreno-pe%C3%B1a-es-sin%C3%B3nimo-del-pri-de-siempre
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Muchos comentarios mereció la confesión del ex gobernador de Tabasco, Granier, sobre su guardarropa, que 
comprende 500 pares de zapatos, mil camisas, 400 trajes y así por el estilo, y la justificación que hace sobre 
esas declaraciones, afirmando que estaba en estado de ebriedad, olvidándose del sabio refrán que dice que “los 
niños y los borrachos, siempre dicen la verdad”.  
Todos los comentarios que escuchamos y que incluso provocamos, fueron de un “ya basta”.  

México ya cambió 
Los políticos no se han dado cuenta de que la conducta importa-madrista, desentendida, agachona, 
de los mexicanos ha dado paso a una actitud crítica, exigente y hasta intolerante, ante los abusos 
que políticos y descendientes de los políticos cometen en todas partes. 
Hay una decepción terrible y hasta peligrosa, del pueblo hacia sus políticos y sus partidos.  

La falta de confianza, la falta de respeto de la población en general hacia políticos y partidos, se la han ganado 
a pulso.  

Se inició con los desplantes autoritarios de Carlos Salinas de Gortari y sus tecnócratas. Impusieron el sistema 
económico neoliberal que va en contra de todo lo que establecen los documentos básicos del Partido 
Revolucionario Institucional en lo concerniente al manejo de la economía nacional y a la política social de la 
Revolución Mexicana.  
Y acabaron entregando el poder al PAN, para que continuara su obra demoledora contra todo lo logrado por los 
gobiernos nacionalistas y revolucionarios de la época post-revolucionaria. Es decir, para que siguiera el trabajo 
de derechización del gobierno de la república.  

Los resultados de esa política han sido los que estamos viendo: alta corrupción, el surgimiento de una clase 
que se cree superior al resto de los mexicanos, el deterioro de la educación, el desempleo, la pobreza, la alta 
criminalidad, el incremento de la delincuencia organizada y desorganizada, la concentración de la riqueza en 
unas cuantas manos y el aumento increíble de la pobreza y de la pobreza extrema.  

Como ya hemos comentado varias veces: los partidos han perdido su ideología, carecen de estructura y de 
organización o la tienen en forma muy modesta. Los partidos pues, en la forma en que están funcionando, sólo 

sirven para hacer escándalos en épocas electorales y para colocar en puestos oficiales a los consentidos de sus 
cúpulas.  
Cada partido recibe apoyos económicos de los gobiernos federal y estatales, millonarios, y no sirven para gran 
cosa.  
¿Se justifica la existencia de tantos partidos si a final de cuentas la lucha electoral se concreta a dos coaliciones 
encabezadas por el PRI y el PAN en Puebla, como en otros estados la encabezan PRI y PRD?  
La falta de cuadros 

Ningún partido, ni PRI, ni PAN, ni PRD, tienen cuadros bien capacitados para asumir con éxito 
candidaturas a las presidencias municipales, diputaciones locales y federales, etc.  
Eso de que las ideologías han muerto, frase que se inventó después de la caída del muro de Berlín, que marcó 
el final del socialismo en los países de la Unión Soviética, fue tomado muy en serio por la mayor parte de los 

políticos mexicanos.  
Aquí entre nosotros, efectivamente las ideologías han muerto.  
Si usted se pone a contar la cantidad de priistas que andan de candidatos en los partidos con registro, se 

llevará una agradable o desagradable sorpresa.  
El problema es que ningún partido, ninguno de los tres más importantes, cuenta con un sistema de 
capacitación política, para formar ideólogos, líderes y servidores públicos de calidad. Todos están en la calle. 
La gente no sólo lo intuye, lo sabe perfectamente. Por eso ahora, cualquier hijo de vecino quiere ser diputado, 
presidente municipal o de perdida, regidor. Nadie sabe qué diferencia hay entre el PRI y el PAN o entre el PRD 
y su aliado PAN, o entre PRD y su primo-hermano PRI. Por eso las campañas políticas son planas en lo 

ideológico y agresivas en lo concerniente a “guerra sucia”. Por eso surgen agrupaciones de “ciudadanos” como 
Actívate por Puebla que vienen a sustituir a los organismos empresariales de los tiempos del priismo clásico y 
que asumen un papel protagónico, criticando “en nombre de la ciudadanía” a funcionarios y gobiernos y que 
organizan debates entre los candidatos. Este tipo de organizaciones son eminentemente electoreras. ¿O usted 
ha sabido de alguna labor social o política que lleven a cabo en época no electoral? 

Notas breves: Se abrió ayer el registro de candidatos para dirigir la Sección Uno de Puebla, del 
Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social y una de las aspirantes a la Secretaría General que 

se inscribió ayer mismo, fue Silvia Espinosa Acosta. Hay la petición a la dirigencia nacional del sindicato, de que 
se inscriba a todos los aspirantes y que sean las bases las que decidan a quien quieren para dirigirlos en los 
próximos seis años, porque ahora el cargo será por un sexenio. Los trabajadores del IMSS en Puebla suman 16 
mil en total… Todo parece indicar que el debate de candidatos a la presidencia municipal de Puebla se 
hará entre los tres inscritos y no sólo entre dos: Enrique Agüera Ibáñez, Antonio Gali Fayad y Miguel Ángel 
Ceballos López, del PT, que ya quedó registrado. Si hay tres candidatos inscritos, lo lógico, lo justo, lo 
“democrático” es que en los debates se incluya a todos. Agüera, Gali y Ceballos, tienen cosas que decir y serán 
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los ciudadanos quienes los evalúen. Cuando en las cúpulas partidistas se ponen de selectivos, ya se amoló 
todo. Cada uno tiene sus propuestas y tienen derecho a expresarlas, como hace nueve años Mario Marín ofreció 
una policía que llegaría en cinco minutos al lugar donde se hubiera cometido un delito y se hubiera solicitado su 
auxilio; Antonio Díaz García, “El Mosco”, del PAN, ofreció que su policía llegaría tres minutos después de haber 
solicitado su auxilio y Emilio Maurer, del PRD, ofreció que con él como presidente, la policía llegaría “antes” de 

que se cometiera el delito (esa sí iba a ser preventiva). A ver con qué ocurrencias nos salen ahora los 
candidatos. Por lo pronto sólo se tiene la seguridad de un debate. Hay candidatos a diputados locales, que 
también tienen interés en debatir. Pero realmente se necesita que los aspirantes a diputados debatan. Sobre 
qué, si una vez en su Curul, sólo esperarán las iniciativas del Ejecutivo para aprobarlas. Así ha sido desde 
siempre, hasta ahora, con un breve espacio más o menos democrático en los tiempos del doctor Alfredo 

Toxqui, cuando los partidos opositores eran PAN, PARM y PPS. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/11513-la-debacle-de-pol%C3%ADticos-y-

partidos 

 

 
(El Pulso Mediático rumbo a la presidencia municipal) 
 
Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es 

una encuesta. 
La medición se realizó del 9 al 16 de mayo de 2013. 

 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10265:el-pulso-mediatico-
rumbo-a-la-presidencia-municipal-&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Poblana que Metió en Aprietos a César Nava y a Patylú 
Una poblana, originaria de Atlixco, es la causante de los conflictos que enfrenta actualmente César Nava, ex 
dirigente nacional del PAN. 

Su nombre está ligado a una de las organizaciones obreras históricas del país: la legendaria CROM. 

Lucía Munive Islas es hermana también del muy famoso y ya desaparecido “Lalo” Munive, compañero de mil 
aventuras de algunos compañeros de su generación. 
La historia no tiene pierde. 
Lucía es la funcionaria de PEMEX que recibió a través de la secretaria de Nava la instrucción precisa de que no le 
cobrara un quinto a una empresa coreana que había quedado mal con la paraestatal. 

Así lo publicó Reforma, el mejor diario del país:"La nueva versión de la demanda de Pemex contra las empresas 
contratistas se difundió ayer, pero se presentó desde el pasado 8 de mayo ante la Corte para el Distrito Sur de 
Nueva York."En ella se señala que, en mayo de 2002, Nava ordenó a una subordinada abstenerse de cobrar dos 
cartas de crédito por 102.8 millones de dólares, que servirían para compensar violaciones contractuales."La 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/11513-la-debacle-de-pol%C3%ADticos-y-partidos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/11513-la-debacle-de-pol%C3%ADticos-y-partidos
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10265:el-pulso-mediatico-rumbo-a-la-presidencia-municipal-&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10265:el-pulso-mediatico-rumbo-a-la-presidencia-municipal-&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10265:el-pulso-mediatico-rumbo-a-la-presidencia-municipal-&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
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empleada Lucía Munive había viajado a Seúl, Corea del Sur, con el propósito expreso de cobrar las cartas de 
crédito, pero, tras aterrizar, fue abordada en el aeropuerto por un mensajero."'El mensaje señalaba que, debido 
a nuevas instrucciones de Nava Vázquez, Munive no debía cobrar las cartas de crédito; de hecho, se le advirtió 
que si intentaba hacerlo, no solo sería despedida, sino que sería perseguida penalmente', afirmó Pemex 
Refinación en un documento con el que amplió una demanda por 500 millones de dólares que presentó en 

diciembre pasado."'César Nava Vázquez impidió que Pemex cobrara varias cartas de crédito por 102.8 millones 
de dólares, con lo que sirvió como conducto para profundizar la empresa criminal de las demandadas', agrega la 
demanda."El ex director jurídico de Siemens en México declaró la semana pasada –ante fiscales de la PGR– que 
en el fraude el empresario Jaime Camil colaboró en una simulación para ocultar un pago de 2.6 millones de 
dólares a funcionarios de Pemex." 

Hasta aquí la muy poblana cita. 
Hay que decir que Lucía Munive sigue trabajando en PEMEX y que de vez en cuando viaja a su natal Atlixco. 

Quienes la conocen dicen que es tan inocente como una palomita. 
¿Qué opinará Patylú, tan linda ella? 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5381 

 
 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
En San Pedro Cholula no todo lo que brilla es oro 
El candidato del Movimiento Ciudadano por San Pedro Cholula que arropó la coalición Puebla Unida es candil de 

la capital y oscuridad del municipio que aspira a gobernar. 
En efecto, José Juan Espinosa Torres, de tan frecuente presencia en los medios de la capital, es prácticamente 
inexistente en San Pedro, el lugar de donde salió su candidatura aunque su domicilio esté en el municipio de 
Atlixco. 
Sin más base social construyó una carrera política sin haber contribuido a un mínimo robustecimiento de la vida 
pública. No se le ha de negar su conocimiento del estado de cosas que privilegia la partidocracia, el acuerdo 
detrás de la puerta y la negociación debajo de la mesa. 

La condición de orfandad política de este legislador con licencia se expresa hasta en las imágenes del arranque 
de campaña: ni uno solo de los líderes de los partidos políticos que construyeron la coalición Puebla Unida 
estuvo para levantarle la mano. Y eso que San Pedro está literalmente a tiro de piedra. 
Espinosa Torres comenzó su derrotero solo y su sombra. 
Si acaso la tarde del mitin en la Plaza de la Concordia apareció la candidata a diputada por ese distrito, Sara 
Chilaca. Subió al templete y paciente esperó la toma de la foto para de inmediato descender del lugar e ir a 

hacer lo que no se le puede negar a una mujer con años de trabajo: cultivar la confianza de la gente. 

Paradojas de la política, la campaña del candidato a presidente municipal se sostiene con apellidos de familias a 
las que tanto criticó en el pasado reciente: los Blanca, Jiménez y Covarrubias, símbolos de cacicazgos que han 
usufructuado el poder en distintos momentos. 
La retórica combativa del pasado cambió a la lisonja de hoy. Un discurso para cada ocasión. Como las fotos que 
visten sus anuncios espectaculares: ya mira reflexivo al horizonte, ya posa la mano sobre el hombro de una 
anciana o escucha a un grupo de niños. 

Consciente de la animadversión que su presencia concita en círculos cholultecas, ha tenido que trazar una 
estrategia tan audaz como costosa: hacer campaña desde los medios en la capital de Puebla. 
El riesgo es alto a la luz de un criterio que prevalece en el equipo de asesores del coordinador de la campaña, 
Fernando Manzanilla. Desde que ese grupo llegó al poder en 2010, se repite con insistencia, se puede ganar 
elecciones sin el acompañamiento de los medios. Es nuevo paradigma. 
Ya se verá si la fórmula funciona a este candidato de extraordinaria astucia para colocarse en la posición más 

conveniente, según la dirección en que sople el viento de la política. 

En el sótano… 
1.- Activista magisterial de Puebla Unida. Exdirigente de la sección 51 del SNTE, Cirilo Salas acaba de 
estar en Quintana Roo como representante personal de Juan Díaz, dirigente nacional del magisterio, y arranca 
este sábado reuniones multitudinarias para el abanderado de la capital, Antonio Gali Fayad. 
2.- Activista magisterial de 5 de Mayo. Y si del otro lado sentista hay simpatías, Agüera Ibáñez también las 
tiene. Eso explica el desayuno con decenas de docentes el Día del Maestro, tarea para la que operó Eric Lara, 
exdirigente de la sección 23 de ese gremio. 

3.- Del verbo debatir. La semana que termina cerró con lo que pareció el predebate. Luego vendrá el debate 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5381
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y al día siguiente, la batalla por el posdebate. Percepción obliga. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
De trascendidos, grillas y escándalos por venir 
¿De qué hablarían esta mañana vía telefónica el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado 

Venegas, y el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, César Camacho Quiroz? ¿Acaso de algún 
tema vinculado con el proceso electoral en marcha? ¿O de los mismos asuntos que la semana pasada le 
plantearon en Casa Aguayo el delegado del CEN, Fernando Moreno Peña, y el delegado presidente del 

Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo Espinosa? 
Son preguntas, que conste. 
*** 
Un delegado del gobierno federal que ya está en la mirade los panistas poblanos es Juan Manuel Vega 
Rayet, de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). 
Al ex presidente del Comité Directivo Estatal del PRI y ex delegado de la Secretaría de Organización del 
CEN del PRI en la pasada campaña presidencial, se le están documentado algunas acciones de supuesta 

parcialidad partidista en el ejercicio de sus funciones. 
De acuerdo con versiones preliminares, el actual delegado de la Sedesol estaría valiéndose de algunas 
visitas de inspección y supervisión a instancias infantiles, que supone pertenecen a simpatizantes del 

PAN, con el fin de que éstas sean sancionadas y dejen de recibir los recursos de las becas que la 
dependencia entrega a madres trabajadoras que requieren de una guardería para el cuidado de sus menores 
hijos. 
Cada beca de la Sedesol para estancias infantiles equivale a 850 pesos mensuales. 

*** 
Otro personaje del gobierno del estado que esta semana se integró al equipo de campaña de José 
Antonio Gali Fayad es Carlos Blanco, quien fungía como coordinador de giras del gobernador Rafael 
Moreno Valle. 
Carlos Blanco se encargará ahora de la coordinación y logística de las giras del candidato a la 
alcaldía capitalina por la coalición morenovallista Puebla Unida, integrada por el PAN, PRD, Panal y el partido 

estatal Compromiso por Puebla. 
*** 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se anotó este día un buen punto en su carrera política al 
lograr unir y coordinar las acciones y agendas de las tres principales asociaciones de presidentes 

municipales del país, en un acto celebrado en León, Guanajuato, que contó con la presencia del presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto. 
Durante su intervención, ya como presidente en funciones de la Conferencia Nacional de Municipios 

de México (Conamm) —que agrupa los munícipes priístas afiliados a la Fenann, a los del PRD aglutinados en 
torno a la Aalmac, y a los del PAN integrados en la Anac—, Rivera Pérez se pronunció por mayores 
recursos a los municipios vía el Ramo 28 y porque éstos también tengan una participación de los 
impuestos a la gasolina y de los excedentes petroleros. 
“Sí queremos más recursos, y no para asesores o elevar los salarios de los funcionarios. Queremos más 
recursos para agua, drenaje, pavimentación y seguridad, bajo una estricta transparencia y rendición de 
cuentas”, enfatizó el munícipe poblano al plantear al presidente de la República que las dependencias y 

entidades del gobierno federal no estén exentas del pago del impuesto predial. “Así como nos piden 
pagar nuestros impuestos, pedimos que otros también nos lo paguen”, concluyó. 
Al evento acudió el ex presidente de México y ex gobernador de Guanajuato, Vicente Fox Quesada. 

*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 
El municipio y los servicios públicos 

Después de un largo aletargamiento en las  reflexiones sobre la vida municipal. Como si todo 
hubiera terminado con el reconocimiento en 1999, la calidad de tercer nivel de gobierno, el 
municipalismo ya había dado todo de sí, o que la organización partidista nacional de las autoridades 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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municipales, hubieran atrapado el debate y reflexión del ejercicio municipalista dividido en por lo 
menos tres modelos propios de cada partido: PRI,  PAN y PRD, más las particularidades de los 
partidos nacionales restantes y los emergentes partidos estatales y en algunos casos como 
Veracruz con partidos municipales. 
Y aunque es cierto que se ha producido un municipalismo mexicano  empírico, pragmático en atención a cada 

partido político y sus experiencias propias que han desarrollado, la academia y los centros de investigación 
seguirán siendo  el espacio adecuado para el debate y reflexión teórica de Municipio y sus responsabilidades 
como espacio de la vida democrática, el espacio con el gobierno más cercano a la gente, aunque os 
gobernantes se alejen y escondan; el espacio de la prestación de los servicios público inmediatos y naturales 
básicos para la pervivencia comunitaria y social. Es más, por tradición histórica heredada del desarrollo de los 

pueblos occidentales, el Municipio fue, es, y seguirá siendo basamento de los Estados nacionales más allá de su 
tipología de ser Estados federalistas o estados centralistas. 

Por ello, dentro del mundo de nuestros días, y tres décadas de camino neoliberal, y de la reforma municipalista 
más importante en México aquella de 1983;  resulta plausible que un conjunto de instituciones educativas 
mexicanas y entre ellas varias poblanas, se hayan dado a la tarea de organizar un Congreso Internacional 
sobre servicios públicos municipales en la ciudad de Puebla. Con la participación de expertos en la materia 
tanto práctica como teórica de varios países como: Francia, Argentina, Perú, y por supuesto el de estudiosos 
mexicanos. Evento apuntalado por la UNAM, FES-Acatlán, Posgrado en derecho-UNAM, BUAP, FDCS, UPAEP, 
ICI, y Universidad siglo-XXI. 

Más allá de la pluralidad de concepciones, ha destacado el camino hacia la privatización de los servicios 
públicos municipales como un fenómeno natural del cambio del tipo de Estado social hacia un Estado neoliberal 
en el cual el usuario del servicio se ha vuelto más exigente, y el Estado a través de su básico nivel de gobierno 
en el municipio, se ve obligado a prestar cada vez una servicio eficaz,  eficiente, pero sobre todo de calidad. De 

tal suerte que el municipio y en particular sus autoridades, de pronto en el estado neoliberal, se ha convertido 
en agentes de disputa de intereses económicos y financieros relevantes, en tanto persona moral, inclusive se 

les mira e iguala al municipio a través de sus autoridades como cualquier empresa apta para hacer negocios. 
Fenómeno que dentro de un mundo cada vez más globalizado está provocando un proceso parecido a nivel 
mundial: la confrontación entre poderes nacionales o poderes regionales frente a los poderes municipales. Los 
ponentes de Francia, Argentina y Perú, coincidieron en destacar esta amenaza. 
En suma: La masificación y complejidad de las sociedades actuales, reclaman servicios públicos básicos de 
calidad, y estos solamente pueden ser prestados por los Municipios no importando que sean prestados de 
forma directa o concesionada, eso resulta irrelevante, lo que finalmente cuenta es la prestación del servicio y la 

protección de los derechos de los usuarios, fenómeno que obligará a una mayor y detallada regulación. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-municipio-y-los-servicios-
publicos?category_id=63 

 
(Réplica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Cuidado candidato, las redes sociales te vigilan 
La frase debería figurar en los cuartos de guerra u oficinas de campaña de los candidatos Enrique 
Agüera Ibáñez y Tony Gali Fayad. Quizás cuidarían más sus expresiones y actitudes. E incluso 

exigirían mayor mesura e inteligencia política a sus respectivos dirigentes partidistas, cuyo trabajo 
declarativo —según dicta el “manual no publicado”— debería despresurizar el propio ambiente y 
meter más presión a la campaña del adversario. Me explico con los siguientes hechos que usted 
conoce bien: 
Gali Fayad  recibió una andanada de críticas en las redes sociales por su exabrupto ante los estudiantes de la 
UDLA, su alma máter (lo tacharon de intolerante). Los panistas dijeron que le habían armado el show con la 
deliberada intención de sacarlo de quicio. Esto porque desde su arribo a la Universidad lo recibieron a 

huevazos, acción que sus correligionarios consideraron como un acto de provocación. Después, ya en el recinto 
de la conferencia, fue increpado a sabiendas de que estaba “caliente” y respondería como lo hizo. (En la Puebla 

política lo conocen bien, incluso están al tanto hasta de su forma de cantar debajo de la regadera y, obvio, que 
es de mecha corta). 
Si acaso hubo mano negra en la UDLA, podríamos decir que al estratega del PRI le resultó perfecto el primer 
episodio de esta serie. Y de ser cierto dicho supuesto, resultaría raro su recule o frenada porque hasta ayer no 

habíamos visto el segundo episodio, como el que sucedió cuando Enrique Peña Nieto estuvo de visita en la 
Ibero donde —dijeron los peñistas— sus rivales le prepararon el teatro que produjo el movimiento #YoSoy132. 
Ahí quedó pues registrado el affaire. Tardía o prudente, vaya usted a saber, la disculpa de Gali (que a muchos 
pareció reclamo) tuvo el efecto que esperaban sus estrategas. Empero, los tuiteros de una y otra parte 
siguieron con el tema, unos justificando el exabrupto y otros valiéndose de él para llevar agua al molino del 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-municipio-y-los-servicios-publicos?category_id=63
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-municipio-y-los-servicios-publicos?category_id=63
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PRI. ¿Quién ganará esta batalla? Lo sabremos después. 
Lo destacable del hecho enunciado podrían ser las respuestas del delegado del PRI y del vocero de Gali. Uno y 
otro experimentados en el uso de la labia para contestar, minimizar, agredir, burlarse, insultar e ironizar. No 
obstante, en este caso ninguno de los dos pudo cumplir con éxito su a veces degradante y refractaria misión. 
Tampoco recibieron el apoyo de sus respectivos presidentes de partido, quizás porque éstos funcionan como las 

marionetas cuya ánima depende del titiritero estelar. 
De Agüera trascendió que su equipo tiene un par de flancos. Uno lo forman los priistas y el otro los 
universitarios con licencia. En el primer caso existen dos que tres que operan como si fuesen aliados del 
abanderado de Puebla Unida. Ahí está la participación de Socorro Figueroa que en el PRI le hicieron el fuchi en 
tanto que en las filas galistas (o galianas) le abrieron las puertas para aprovechar su capacidad de 

convocatoria. El resultado: organizó la comida a la que asistieron miles de priistas, los mismos que, 
supuestamente, estaban ahí para apoyar al candidato Tony. El otro bando lleva la marca de la BUAP y funciona 

motivado por el liderazgo de Enrique, vocación o lealtad que puso a la defensiva a los militantes comandados 
por Pablo Fernández del Campo. 
Por cierto, sobre Pablo (conste que no le digo Pablito) se han tejido todo tipo de versiones, alguna de ellas en 
perjuicio de Fernando Moreno Peña, su jefe y delegado del CEN del PRI en Puebla. Verbigracia: se maneja que 
las encuestas para escoger candidatos fueron utilizadas mañosamente con el fin de designar a quienes estaban 
bajos en conocimiento y aceptación. El propósito: que Puebla Unida cooptara a los mejor posicionados, la 
mayor parte de ellos indignados con el PRI, precisamente porque no se respetó la encuesta. Otro chisme 

(subrayo chisme y lo cito para no caer en omisiones cómplices) es aquel que establece la operación exitosa de 
los cañonazos obregonistas. Y ya que acudo a este vocablo, digamos que histórico y patentado por el viejo PRI, 
de ser cierto semejante comentario, habría que agregarle que Porfirio Díaz hubiese dicho orgulloso: “Esos 
pollos querían su máiz, y se los dimos”. 

Dije al principio: “Cuidado candidato, las redes sociales te vigilan”. 
Y sí, miles de tuiteros e internautas han puesto su ojo crítico en el actuar de Enrique Agüera y Tony Gali, 

circunstancia que propicia la otra guerra, la de usuarios de Facebook y Twitter. El problema es que así como 
estos espacios permiten a los políticos tener presencia digital “gratuita”, también les obliga a estar presentes 
las 24 horas. Entrecomillo lo de “gratuita” porque casi todos contratan susbots para atacar, defenderse o 
conciliar e incluso con la obligación de pensar por ellos, además de armar y difundir sus ideas. Y esto, que 
conste, se nota y a la larga desgasta al contratante. 
¿Es importante tuitear? 
Claro que lo es. Basta echarle un vistazo al estudio que la Asociación Mexicana de Internet (AMIPCI) denominó: 

“El uso de redes sociales en México y América Latina”. En él se establece que de los 35 millones o más de 
usuarios de Internet que hay en México, el 61% usan las redes sociales; es decir, alrededor de 21 a 25 
millones de personas, “de las cuales 6 de cada 10 visitan las redes sociales, por lo menos una vez al día”. Pero 
cuidado porque este universo se puede revertir si el político lo utiliza con la intención de golpear o se vale de él 

aunque no sepa usarlo. Se nota cuando publican frases sin fuerza ni contenido político. Y esto suele 
interpretarse como un atentado a la inteligencia, la suya y la de los destinatarios del mensaje. 
Cuídense, diría el clásico poblano. 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/cuidado-candidato-las-redes-
sociales-te-vigilan?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Opina: Gali, con mejor potencial de voto que Agüera 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/cuidado-candidato-las-redes-sociales-te-vigilan?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/cuidado-candidato-las-redes-sociales-te-vigilan?category_id=62
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Tony Gali arrancó la campaña con una ventaja de 2.8 % sobre Enrique Agüera. 

De hecho, si bien el candidato de la alianza 5 de Mayo sigue siendo más conocido, es el candidato de la 
coalición Puebla Unida quien ahora genera más confianza y trae mejor potencial de voto de cara al 7 de 
julio. 
De enero a mediados de abril de este 2013, la correlación de fuerzas era diametralmente opuesta: Agüera le 
sacaba a Gali hasta seis puntos de preferencia bruta. 
Y por si fuera poco, Gali aparecía debajo de Agüera en prácticamente todos los rubros, incluyendo el 
de imagen. 

El ex rector de la BUAP encabezaba todos los sondeos, los propios y los ajenos, al interior y al exterior de su 

partido. 
Hoy, empero, Gali ha remontado, tendencia que se empieza a notar especialmente desde el inicio de las 
campañas, un punto de quiebre en la guerra por la presidencia municipal de Puebla. 
¿Se puede hablar de un empate técnico entre los dos más fuertes candidatos a la alcaldía? 
Sí, claro, sin duda: la diferencia es hoy prácticamente mínima. 
No se podía esperar otra cosa ante un escenario de altísima competencia. 

No obstante, tal vez el dato más significativo es que Gali va creciendo y Agüera aparentemente se 
estanca. 
Se estanca o pierde impulso, que para efectos prácticos viene siendo lo mismo. 
Tal vez está pagando el costo de ausentarse hasta tres (¿o fueron cuatro?) semanas de la plaza pública tras 
ser ungido como el candidato del PRI-PVEM, o tal vez se trate un daño colateral por el pésimo manejo de los 
medios de comunicación en la campaña. 

Quizá haya llegado a su techo o esté por llegar a él, algo que solo futuras mediciones pueden ayudar a 
dilucidar. Y es que de acuerdo con la más reciente encuesta de Opina Consultoría Estratégica, Tony 

Gali registra un potencial de votodel 55.7 %, mientras que el de Enrique Agüera es de 52.9 %. 
Por su parte, el candidato del PT, Miguel Ángel Ceballos, alcanza22.2 %. 
En conocimiento (probado), el primer lugar es para Agüera, con 88.9 %, seguido de Gali (85.4 %) 
y Ceballos (27.4 %). 
En imagen positiva, Gali puntea con 69.0 %, por 66.5 % de Agüera y 36.5 % de Ceballos. 

En imagen negativa, Ceballos tiene 27.4 %; Agüera, 25.4 %, yGali, 21.0 %. 
Y finalmente, en el rubro de confianza, el potencial de Gali es de 53.7 %; el de Agüera, de 51.0 %, y el 
de Ceballos de 21.3 %. 
Números que no son pronósticos, sino únicamente una simplelectura de cómo arrancaron las campañas los 
dos candidatos. 
*** 
Entre otros, la encuesta de Opina -realizada con base en 2 mil 800entrevistas domiciliarias (400 por cada 

distrito local electoral), un error estadístico para los estimadores globales de ± 1.85 % y un nivel de confianza 

del 95 %- incluye un cuadro comparativo entre Gali yAgüera a partir de la pregunta: 
“De lo que ha visto, leído y escuchado sobre los dos candidatos que encabezan las coaliciones, 
¿quién le parece más democrático, más preocupado por los poblanos, más cercano a la gente, más 
capaz para resolver los problemas, más sensible ante las necesidades de la gente, más visionario y 
líder, menos corrupto, menos conflictivo y más incluyente?”. 

Estos fueron los resultados: 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/05/o2.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Confirman venganza de Huepa 
Felipe Velázquez Gutiérrez lo dijo claro y fuerte: es un tema personal entre Miguel Ángel Huepa y yo.   
El secretario de Obras de Eduardo Rivera Pérez confirmó lo adelantado ayer en esta columna en el sentido de 

que existe un proceso de determinación de responsabilidades (05/2011) en su contra  en el municipio de San 
Andrés Cholula.   
En una entrevista concedida el funcionario de Eduardo Rivera advirtió que está tranquilo y por ningún motivo 

involucrará al alcalde capitalino o al Ayuntamiento de Puebla por lo que asumirá el proceso administrativo como 
algo personal.   
Otro dato que no debe pasar desapercibido es que Felipe Velázquez afirma que es muy extraño que el 
presidente municipal con licencia de San Andrés Cholula y candidato a diputado local, Miguel Huepa, haya 
esperado los tiempos electorales para reactivar un proceso administrativo en su contra.   
Más allá la postura de Felipe Velázquez, existen versiones de que el tema de Miguel Huepa no es contra él, es 
con Eduardo Rivera Pérez.   

Así que el dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco, deberá actuar pronto para evitar que el canibalismo panista 
afecte a sus candidatos en estos momentos de campaña.   
Es evidente que el problema entre Miguel Huepa y Eduardo Rivera superó el ámbito político, gubernamental 

(límites territoriales) y llegó al campo personal.   
Y no hay que perder de vista que si gana Miguel Huepa la diputación será uno de los legisladores encargados 
de revisar la cuenta pública de Eduardo Rivera.   
Y luego dicen los panistas que van en un solo equipo.    

**      **      **    
El pasado 15 de mayo en esta columna se informó que una persona había sufrido un infarto en el hotel 
Presidente Intercontinental y el equipo médico que acompaña al gobernador, Rafael Moreno Valle, no lo 
auxilió.   
En estricto respecto al derecho de réplica de la parte aludida aquí la carta enviada a este reportero:   
"Puebla, Pue. a 15 de mayo del 2013   

Lic. Carlos Gómez Marín  
Director Editorial  
Periódico Cómo   

PRESENTE   
En relación a los comentarios que hace el día de hoy en su columna Contrastes me permito hacer las siguientes 
precisiones:   
Efectivamente  el pasado martes 14 de mayo un ciudadano estadounidense sufrió un infarto al miocardio en las 

instalaciones del Hotel Presidente Intercontinental, sin embargo, es falso que los servicios médicos del 
Gobierno del Estado, de los que formo parte, se hayan negado a prestarle atención médica.   
La verdad de los hechos es que de inmediato se otorgó la atención y, en mi calidad de médico titulado, 
personalmente inicié las maniobras de reanimación del paciente.   
Personal del hotel activó el sistema médico y minutos después llegó una ambulancia de SUMA con quienes 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/05/o3.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40155:confirman-venganza-de-huepa&Itemid=137
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colaboramos hasta ponerlo en condiciones de traslado para llevarlo a continuar con la atención al Hospital 
Ángeles a solicitud de sus familiares. Los servicios y los esfuerzos se hicieron.   
Como médico es mi responsabilidad, ética y legal prestar la atención en cualquier eventualidad que ponga en 
riesgo la vida de un ciudadano, lo cual ocurrió el martes pasado por lo que rechazo el infundio.   
Por lo anterior, le solicito la publicación de esta carta aclaratoria como lo marca la ley.  

Atentamente  
Dr. José Antonio Barraza Franco  
Coordinador Médico".  
Servido.    
**        **         **    

¿Qué le preocupa al gobernador Rafael Moreno Valle que ahora saldrá hacer campaña con Tony Gali?  
En la elección de 2012 se mantuvo ajeno al proceso electoral y su figura estuvo libre de cualquier tipo de 

cuestionamientos.   
Sin embargo, es evidente que algo le preocupa de su candidato que simplemente ha decido salir a pedir el 
voto.   
Lo único malo para Rafael Moreno Valle es que si Tony Gali pierde, entonces le tocará parte de la derrota 
electoral porque la lectura política y social será que ni con el gobernador en campaña pudo ganar.   
El riesgo es alto para la figura del mandatario pero sabe que es todo o nada.   
Ya lo decía en otra columna que estaba todo el equipo de Moreno Valle que ganó en el 2010 y sólo falta el 

mandatario como candidato y ya se sumó.   
Vuelvo a la misma pregunta: ¿qué le preocupa al gobernador?    
**      **      **  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40155:confirman-venganza-de-

huepa&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez aprovechó muy bien el escenario y el foro para fijar la 
postura de los presidentes municipales del país en el encuentro con el presidente Enrique Peña Nieto, evento 

que los ubica en el primer plano de la política nacional de las llamadas grandes ligas. 
Con el peso que significa la representación de la confederación nacional de municipio donde participan alcaldes 
de todas las expresiones partidistas, Rivera defendió la postura en torno a los recursos de la hacienda 
municipal, la atención de demanda de servicios y la reelección. 
:Que los equipos de campaña de los candidatos a la presidencia municipal de Puebla han optado por prescindir 

de los reporteros que cubren sus eventos de campaña como ha ocurrido en los últimos días con Enrique Agüera 

Ibáñez, abanderado de la coalición 5 de Mayo. 
:Que será en los próximos días cuando se presente en la entidad, como en el resto de los 14 estados donde 
hay elecciones, el mecanismo práctico del blindaje de los programas sociales de los tres niveles de gobierno: 
federal, estatal y municipal. 
Tanto el gobernador Rafael Moreno Valle como el presidente Enrique Peña Nieto lo han comprometieron en sus 
respectivos discursos pero la Secretaría de Gobernación federal y los integrantes del Pacto por México le 
empiezan a poner fecha. 

:Que ha resultado todo un éxito la gira de trabajo del rector de la BUAP Alfonso Esparza Ortiz al lograr los 
primeros convenios con la Universidad de Harvard para la coedición de tres libros y una agenda cultural 
conjunta. 
Alejado del ruido de las campañas electorales en la ciudad capital, Esparza visita el estado de Massachusetts 
donde se reunió con Doris Sommer, Directora de Estudios de Posgrado en Español del Departamento de 
Lenguas y Literatura Románica, y con José Falconi, Curador de Arte en el Centro David Rockefeller para 

Estudios Latinoamericanos. 

:Que hoy Gali Fayad se reunirá en el Club de Empresarios con socios de la Cámara de Comercio (Canaco) 
Puebla con quienes tendrá un buen encuentro donde abordarán el eterno problema del comercio informal. 
:Que veremos si Exintex, con la inversión de 20 millones de pesos, retomará el brillo que tuvo en el pasado 
como uno de los principales exhibidores de la cadena de la industria textil y del vestido en el mundo. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9180826 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40155:confirman-venganza-de-huepa&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40155:confirman-venganza-de-huepa&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9180826
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Nada raro: polémica con las encuestas 
Como cada proceso electoral los partidos y candidatos implementan toda una serie de estrategias 
propagandísticas y de posicionamiento para ganarse el favor del voto de la mayoría ciudadana. Sería absurdo 
que no lo hicieran. 
Pero en esta verdad de Perogrullo –lo he dicho hasta la saciedad durante los últimos diez o doce años- también 

pretenden incluir a los estudios de medición de la opinión pública. A las encuestas pre-electorales, pues. 
Vamos, con la falsa creencia de que difundiendo encuestas en las que algún candidato “va ganando” esto 
influirá en la decisión final de voto del ciudadano –votando a favor del puntero-, se dedican a difundir todo tipo 
de encuestas y sondeos de preferencia partidista y de posicionamiento de los candidatos. 
Pero sobre lo anterior, sigo sosteniendo que la última palabra la tiene el ciudadano que se preocupa por 

observar esas mediciones (una minoría, como también he escrito) y cree o no en sus resultados. Ocurre lo 
mismo que con los debates: Cada quien ve ganador al que era su favorito de por sí y le mira mil errores al 

adversario y después lo repite en su círculo de amigos y familiares y todos le dan la razón. 
Con las encuestas pasa algo similar: Cada quien aprueba aquellas donde su candidato “va ganando” y 
descalifica, critica y niega aquellas en las que su candidato “va perdiendo”. Es normal. Raro sería que ocurriera 
lo contrario. 
Pero lo que sí hay que aclarar es que si dos o más encuestas dan resultados distintos y fueron realizadas por 
empresas establecidas (prestigiadas o no) pues entonces hay que atender a la metodología usada. 
Por ejemplo, si fue levantada por teléfono o en campo, entre otros factores. Supongamos que el muestreo fue 

bien diseñado y que los cuestionarios no tenían preguntas con algún sesgo evidente. 
Para medir preferencia electoral en cualquier lugar, el levantamiento se tiene que hacer en campo, cara a cara 
y en puntos de muestreo que abarquen representativamente a las secciones electorales del área geográfica 
determinada (municipal, distrital, estatal o nacional). Se tienen que hacer así porque el universo está 

compuesto por todos los ciudadanos mayores de edad que tienen posibilidad de votar. 
Y es que en México ya hay demasiados hogares que NO cuentan con línea telefónica, por lo que si levantamos 

una encuesta mediante esa metodología quedan fuera de la muestra una gran mayoría de ciudadanos. Y no 
quiere decir que la encuesta telefónica esté mal hecha… simplemente que no es una metodología adecuada 
para medir preferencia electoral, donde TODOS los ciudadanos deben tener la misma probabilidad de ser 
elegidos para ser encuestados. No es difícil de entender. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9180828 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Nervios en los equipos de campañas 

En la medida que avanzan las campañas políticas se incrementan las actividades de los candidatos, se 
intensifica la guerra sucia y se acerca el día de la elección (7 de julio) y a los distintos equipos de campañas los 
nervios los matan. 

Sobre todo, a los protagonistas de los dos candidatos más fuertes, quienes se han convertido en los verdaderos 
actores de esta película, papás. 
Tanto, Enrique Agüera Ibáñez, como José Antonio Gali Fayad, candidatos por 5 de Mayo y Puebla Unida, 
respetivamente, se mantienen desempeñando sus papeles de la mejor forma, muy tranquilos, por cierto. 
Recorren calles, encabezan eventos, mítines, saludan de mano a todos quienes se atraviesan por sus caminos y 
regalan de todo, en particular, sonrisas. 
Ambos saben que se juegan sus futuros políticos en la próxima elección, la posibilidad de encumbrarse como 

unos líderes natos, de encabezar un nuevo proyecto político en Puebla e impulsar una clase de servidores 
públicos renovada y joven. 
Agüera y Gali están conscientes que el ganador de la próxima elección local será el aspirante favorito a la 
gubernatura del estado, no a la minigubernatura, sino al periodo de seis años, como corresponde. 

Tal vez por ello los dos candidatos estén metidos de lleno en sus campañas, pues las analizan, las planean, las 
calculan y las llevan a cabo. 

Por fin, en Puebla, se dará una verdadera competencia electoral de pesos y contrapesos, toda vez que hasta el 
momento aún no existe un claro favorito. Cualquiera puede ganar. 
En lo personal, las encuestas, creo, no son instrumentos confiables, toda vez que son herramientas fácilmente 
manipulables por cualquiera. 
La verdadera elección se dará el próximo 7 de julio, cuando los poblanos acudan a las urnas y decidan por 
quién votar: Por Enrique Agüera, ex rector de la BUAP, o por José Antonio Gali, ex secretario de 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9180828
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2494&-Posdata-Nyuuios-yi-Ios-yqcipos-ey-o%20Ip%20%F1%20s
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2494&-Posdata-Nyuuios-yi-Ios-yqcipos-ey-o%20Ip%20%F1%20s
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Infraestructura. 
Sin embargo, los colaboradores de cada uno de los candidatos parecen estar más nerviosos y tensos que los 
propios abanderados, toda vez que empiezan a ver en los medios enemigos y no buenos amigos. 
En ese sentido, habrá que decir que los medios de comunicación somos simples herramientas transmisoras de 
la información, ciertamente, uno se puede cargar de uno u otro lado, pero al hacerlo el medio pierde toda 

credibilidad y eso no es nada conveniente. 
Mal harían los medios si se cargan de alguna forma con uno u otro candidato, sea del partido que sea. Para 
nada es lo más recomendable. 
Es totalmente válido tener simpatías si los directores, reporteros, fotógrafos o editores de los medios así lo 
deciden; total, también son ciudadanos y pagan impuestos; sin embargo, el inclinarse por alguno de los 

candidatos no es conveniente para nadie en este gremio. 
Hay que recordar que los funcionarios se van y los medios, y todos quienes los hacen, se quedan. 

No hay que dejar de mencionar y subrayar que los medios de comunicación son empresas que viven de los 
convenios publicitarios, hoy muy difíciles de conseguir si se trata, sobre todo, de los gobiernos federal, estatal 
y/o municipal. 
Ningún nivel de gobierno garantiza hoy un acuerdo publicitario. 
En ese sentido, sobra decir que los medios de comunicación han tenido la necesidad de sortear sus 
sobrevivencias picando piedra por un lado y por otro. 
Los medios locales, los que han logrado sobrevivir, le apostaron a una mejor calidad en la información, a 

innovar en sus contenidos, imágenes y estrategias publicitarias; por supuesto que las elecciones son un alivio 
que les viene, o nos viene, a dar un plus para continuar trabajando. 
Empero, los nervios de los equipos de las campañas no deben desbordarse para bien de los lectores, de los 
candidatos y de todos los poblanos. 

Es verdad que existe una competencia muy reñida y va a ganar la mejor estrategia, no hay duda. 
Así que por favor, señores, valoren el trabajo de los medios y de sus informadores. 

Suerte para todos. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2494&-Posdata-Nyuuios-yi-Ios-yqcipos-ey-
o%20Ip%20%F1%20s  

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
El PT no pudo explicarle al TEE cómo eligió a Ceballos como candidato 
Es tan espuria la candidatura a alcalde de Puebla del ex priista Miguel Ángel Caballos López que el Partido del 
Trabajo (PT), que es la fuerza política que lo postuló, no pudo responderle en tiempo y forma al Tribunal 

Estatal Electoral (TEE) cómo se desarrolló el proceso de selección de este personaje como su abanderado. La 
razón por la cual no se pudo cumplir esa formalidad es muy sencilla: porque la designación de este personaje 
se hizo al margen de la normatividad del PT y es consecuencia de un acuerdo cupular entre la dirigencia petista 
con el grupo político del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Resulta que el pasado 9 de mayo, como parte del recurso de apelación que se presentó contra la designación 
de Miguel Ángel Ceballos López como candidato del PT y que se le dio al expediente el número TEEP–A–013/ 

2013, se emplazó a la Comisión Coordinadora Estatal del Partido del Trabajo –la cual es encabezada por 
Mariano Hernández Reyes y Zeferino Martínez Rodríguez– a que en un plazo de 24 horas respondiera cómo se 
realizó la selección de su abanderado para contender por la alcaldía de Puebla. 
De acuerdo a un documento oficial del secretario general de TEE, se indica: “...se hace constar que no se 
recibió escrito alguno de la Comisión Coordinadora Nacional del Partido del Trabajo dentro del término de 24 
horas que le fue concedido...” 
Y luego en el mismo documento –fechado el 14 de este mes– se indica que al final el PT cumplió pero de 

manera extemporánea. 

Trascendió que esa respuesta extemporánea se debió a que los dos principales dirigentes del PT en Puebla, 
Mariano Hernández Reyes y Zeferino Martínez Rodríguez, no supieron cómo responder a dicho requerimiento, 
ante la falta de apego a las normas del partido que hubo para designar a Miguel Ángel Ceballos. 
Por esa razón optaron por turnar el asunto a la dirección nacional del PT, la cual fue la que respondió fuera del 
plazo fijado por el TEE. 
En tanto, Miguel Ángel Caballos contrató a cuatro abogados para responder a la impugnación que hay contra su 

nominación como candidato. 
La apelación que presentó ante el TEE el político Jesús Encinas Meneses en contra de Miguel Ángel Caballos 
explica a la perfección por qué a los dirigentes petistas se ven impedidos para responder en tiempo y forma 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2494&-Posdata-Nyuuios-yi-Ios-yqcipos-ey-o%20Ip%20%F1%20s
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2494&-Posdata-Nyuuios-yi-Ios-yqcipos-ey-o%20Ip%20%F1%20s


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 17 de Mayo de 2013 

 
 

 37 

acerca de cómo se eligió al candidato a alcalde de la capital. 
Encinas narró en su demanda que la Comisión Coordinadora Nacional del PT emitió el 23 de enero de este año 
la convocatoria para elegir candidatos a presidentes municipales de Puebla, misma que fue publicada el pasado 
6 de febrero. Ahí se fijó con exactitud un plazo para que los aspirantes solicitaran su registro como pre-
candidatos. 

Resulta que como parte del proceso electoral del PT apareció una lista oficial de “aspirantes registrados a 
precandidatos a presidente municipal del Partido del Trabajo”, en la cual nunca se vio el nombre de Miguel 
Ángel Ceballos, y sí en cambio se pudo leer su nombre en otra lista, en la cual se indica que era precandidato a 
diputado local por el Distrito XVI. 
Ante esos hechos, queda claro que Miguel Ángel Ceballos nunca solicitó el registro como aspirante a candidato 

a presidente municipal de Puebla de acuerdo al plazo que marcó la convocatoria en cuestión, y por ende no se 
entiende cómo se pudo validar su inscripción al proceso de selección del abanderado y luego se le designó 

como candidato oficial. 
En cambio Jesús Encinas se registró el pasado 15 de abril ante la Comisión Coordinadora Estatal del Partido del 
Trabajo, obteniendo el sitio 123 de la lista general de precandidatos y en donde se le considera como aspirante 
a ser el abanderado del PT a la alcaldía de Puebla. 
Posterior a ello Encinas se presentó en varias ocasiones al PT para conocer el dictamen acerca de su solicitud y 
la información del proceso de selección 
del abanderado petista. Siempre se le respondió que no había una decisión tomada y cuando la hubiere, se la 

comunicarían. Eso nunca ocurrió. 
El 2 de mayo –refiere en el escrito que presentó ante el TEE– se enteró por la prensa que el PT había registrado 
a Miguel Ángel Ceballos ante el Instituto Estatal Electoral como candidato a edil de la Angelópolis, sin nunca se 
hubiera conocido el resultado del proceso interno del PT para seleccionar a quienes contenderán por esta fuerza 

política por las alcaldías de la entidad. 
Lo peor de este asunto es que cuando Encinas quiso presentar una queja contra lo desaseado que fue el 

proceso de selección del candidato del PT en Puebla, en el partido no le quisieron recibir su escrito de 
inconformidad, lo que viola el derecho fundamental de Jesús Encinas de exigir que se le fundamente un 
decisión que se supone debe estar sustentada jurídicamente en los estatutos del PT. 
Ahora la pregunta que queda en el aire es: ¿Los magistrados del TEE tienen suficiente independencia para 
proceder contra la candidatura de Miguel Ángel Ceballos? 
Por anticipado se puede dar el hecho que los magistrados del TEE no le sacudirán ni el polvo a Ceballos y su 
espuria candidatura, por el control que hay del Tribunal Estatal Electoral desde Casa Puebla. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-pt-no-pudo-explicarle-al-tee-como-eligio-a-ceballos-
como-candidato_id_24469.html 

 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Debates y algo más 
• Los únicos protagonistas debes ser los candidatos 
• Silvino Herrera, el nuevo representante del PRI  

Los debates siempre serán factores de desencuentro desde el planteamiento de la idea inicial hasta la 
realización, son asuntos rodeados de morbo desde el momento en que se habla de ellos, pero sin embargo 
pueden resultar determinantes para que los electores decidan su voto. 
En el caso de la capital del Estado, desde que Actívate por Puebla anunció que querían organizar tres debates, 
aquí dijimos que esa organización solo quería ganarse reflectores y forzar a que se realicen esos encuentros 
bajo sus condiciones y sobre todo, bajo la consigna de ser ellos quienes empujaron la realización de los 
debates. 

Los únicos protagonistas del proceso electoral deben ser los aspirantes a la presidencia municipal y no otras 
organizaciones que en sus inicios, aparecieron como una buena opción de participación seria y propositiva en 
diversos temas que interesan a Puebla. 
Su emplazamiento para ayer a las 8 de la mañana con los coordinadores de campaña para determinar las 
condiciones de la realización de los debates, solo fue alharaca y no tuvo el eco que ellos deseaban.  
El o los debates que se lleguen a concretar, por supuesto que podrían ser ante universitarios, organismos 
empresariales y en general con otros representantes de los diversos sectores sociales, pero no bajo las 

condiciones que esta agrupación quiera imponer, sobre todo que en los últimos meses se ha notado claramente 
su tendencia que resulta imparcial para organizar un evento de esta naturaleza.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-pt-no-pudo-explicarle-al-tee-como-eligio-a-ceballos-como-candidato_id_24469.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-pt-no-pudo-explicarle-al-tee-como-eligio-a-ceballos-como-candidato_id_24469.html
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Silvino Espinosa Herrera es el nuevo representante del PRI ante el Instituto Electoral, del Estado en sustitución 
de Catalina López Rodríguez, quien cometió muchos errores en tan poco tiempo y dejaron a su partido en una 
posición muy cuestionada en lo que se refiere a asuntos jurídicos y sustento de las impugnaciones, las cuales 
solo causaron risa a los Magistrados del Tribunal Electoral  
Silvino Espinosa Herrera fue secretario técnico de la Comisión Estatal Electoral, y también director de 

prerrogativas del IEE y el año pasado, cuando se renovó el Tribunal Electoral del Estado él buscó ser uno de los 
magistrados. 
Desde ayer, durante la sesión del Instituto Electoral donde siguen validando planillas de aspirantes, se dio el 
relevo formal en esta posición donde claro que se extraña a José Alarcón Hernández, viejo lobo de mar en 
estos asuntos y hoy delegado de la SEP.  

CONFETI…En todos lados se cuecen habas…ahora resulta que el diputado panista de San Luis Potosí Miguel 
Aguilar Acuña, fue sorprendido con más de 44 cartuchos útiles, dos armas de fuego y en un auto con doble 

número de serie…esta joyita fue puesto en libertad debido a que goza de fuero…el Congreso de su Estado 
deberá decidir si le quita este privilegio para que se inicie el proceso legal correspondiente, o de plano, podrá 
seguir por las calles. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5487 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
EDILES ANTE EPN: REELECCIÓN Y MAYORES RECURSOS FEDERALES 
Ante el presidente de México ENRIQUE PEÑA NIETO el presidente municipal de Puebla, EDUARDO RIVERA 
PÉREZ, emanado de las filas del Partido Acción Nacional (PAN), además presidente de la Asociación Nacional de 

Alcaldes y de la Conferencia Nacional de Municipios de México, dirigió un discurso en la ciudad de León, 

Guanajuato, donde estuvieron presentes el gobernador del estado MIGUEL MARQUEZ MÁRQUEZ y la alcaldesa 
del municipio BÁRBARA BOTELLO, en el que puso de manifiesto la necesaria reelección de los ediles y la 
obtención de mayores recursos económicos a través de los ramos 028 y 033, amén de  
reformas constitucionales a la reglamentación del artículo 115. 
Aprovechó la tribuna para aclarar pública y enfáticamente sobre la petición de mayores recursos a los 
ayuntamientos que, “¡sí queremos más recursos y no para asesores o elevar los salarios de los funcionarios! 

Queremos más recursos para agua, drenaje, pavimentación y seguridad, bajo una estricta transparencia y 
rendición de cuentas”. 
Reconoció el primer regidor del municipio capital del estado, ante los presidente municipales de todo el país, lo 
que llamó valiosa presencia del presidente de la República, ENRIQUE PEÑA NIETO. 
“Hoy es un acontecimiento trascendente para el devenir del municipalismo. Este encuentro de unidad es un 
hecho inédito, porque nunca en la historia de nuestro México las tres asociaciones de alcaldes más importantes 

del país que representan más del 90 por ciento de los municipios, nos habíamos unido para alcanzar una 
propuesta y una agenda común. Es por ello que agradezco a la FENAMM, que agrupa a alcaldes emanados del 

PRI, AALMAC, a los del PRD y ANAC a los del PAN, su generosidad y su compromiso a favor de los municipios, 
que hacen posible este encuentro y que además han llevado a la constitución, por primera vez en la historia, de 
la CONAMM, Conferencia Nacional de Municipios de México. Este esfuerzo se hace con el propósito de pensar, 
de trabajar, de construir lo mejor para el Municipio, lo mejor para nuestro país, lo mejor para los ciudadanos 
que son quienes nos pagan y a quienes nos debemos. A ellos queremos servirles mejor”. 

EXISTE LA DISPOSICIÓN DEMOCRÁTICA PARA QUE SE NOS ESCUCHE: ERP 
No dejó de reconocer el ambiente que se respiraba en ese lugar que calificó de buena disposición democrática, 
de oportunidad para escucharlos de manera abierta y franca. Y ag regó: señor presidente de México y alcaldes 
de toda la República: es muy valiosa esta actitud de poder expresarnos, de entendernos y de llegar acuerdos. 
Por ello, dijo, resulta de gran trascendencia, el hecho de que nos reuniremos, la Conferencia de Municipios, el 
próximo mes con el Consejo Rector del Pacto por México, en donde confiamos que la voz de los alcaldes será 
tomada en cuenta. 

No pasó por alto igualmente reconocer públicamente la actitud y disposición del Secretario de Gobernación, 

MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG, “no sólo para atendernos y escucharnos, sino también para abrir las puertas 
en lugar de cerrarlas, para asumir responsabilidades en lugar de evadirlas”. 
Todos queremos un México mejor. Todos los que estamos aquí, como servidores públicos, anhelamos, como 
expresaba anteriormente, servir mejor a nuestros pueblos, ciudades, a nuestra patria. Por eso en la 
Conferencia de Municipios nos hemos puesto de acuerdo, como fruto de ese gran esfuerzo, para poder afirmar 

hoy una agenda común entre todas las fuerzas políticas y que ésta considera temas hacendarios como los 
siguientes: El aumento de los recursos para los municipios vía Ramo 28; ampliar los destinos de aplicación del 
Ramo 33; la simplificación de los programas federales; la participación de impuestos como el de la gasolina o 
de los excedentes petroleros; no exención del predial, es decir, si como entidad pública nos piden pagar 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5487
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nuestros impuestos, pedimos que otras también nos lo paguen. 
En lo relativo a temas políticos, nuestra agenda pretende: una reforma a la constitución y reglamentación a su 
Artículo 115, que garantice mayores capacidades de gestión para los municipios; participación articulada en la 
estrategia del combate a la inseguridad; la revisión de los periodos y reelección de autoridades municipales, 
pues cabe preguntar: si en todos los países democráticos funciona y hay reelección de autoridades locales, ¿por 

qué en México no podemos dar un paso al futuro?”. 
NO MAS DÁDIVAS A LOS AYUNTAMIENTOS; YA NO REGATEARLES RECURSOS 
También diría RIVERA PÉREZ que un serio problema que enfrenta el municipio en lo político, es que a los 
alcaldes se les regateen sus recursos, o bien, “como te portes te trato en tus cuentas públicas”. Tampoco que 
sea un viacrucis gestionar recursos estatales o federales. No, eso ya no lo queremos. La mejor forma de 

apoyarle es fortaleciéndolo en lo político. 
“Estamos ciertos que estos planteamientos impulsan la democracia nacional, el federalismo, porque si 

queremos un México fuerte tendremos que tener municipios fuertes. Reconoció que el asociacionismo ha sido 
pilar de cambios estructurales como la Reforma de 1999 al Artículo 115, o la que dio origen al Ramo 033 y a 
los fondos 3 y 4 de Infraestructura y Fortalecimiento Municipal, vitales para el desarrollo de las comunidades. 
Hoy que existe este esfuerzo de unidad y trabajo en equipo podemos llegar más lejos si aterrizamos este 
propósito de fortalecer al municipio. La evidente apertura democrática registrada en México en los últimos 15 o 
20 años ha sido un fuerte motivador para los auténticos demócratas, que sabemos poner el interés del país por 
encima de los de grupo, para unirnos y buscar diálogos y consensos. 

“Es la hora de fortalecer al municipio, no con el ánimo de confrontar al Estado y a la Federación, sino con el 
deseo de respeto y franca colaboración entre los diferentes niveles de gobierno. Es la hora no de darle más 
dádivas a los ayuntamientos, sino de otorgarle las herramientas para poder salir adelante. Los municipios no 
somos menores de edad, somos adultos que tenemos la capacidad de construir; de trabajar con visión de largo 

plazo; de planificar en favor de nuestras ciudades y no sólo de administrar urgencias; sabemos y podemos 
atender lo importante”, dijo. 

Señor presidente de México, estimado Gobernador, apreciables alcaldes de todos los rincones de nuestro 
México: el municipio es el hogar y la Patria donde han estado, en donde viven y vivirán nuestros hijos; 
sabemos que este encuentro rendirá los frutos que esperamos y necesitamos. ¡Porque si queremos mover a 
México será a través de los municipios como lo vamos a lograr! 
Tal fue la manera de expresarse del edil de Puebla ante el presidente ENRIQUE PEÑA NIETO, el gobernador de 
Guanajuato y los ediles. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5486 

 
 
 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Socorro Figueroa, el ‘Caballo de Troya’ 
Me cuentan que la “priista” Socorro Figueroa, quien recientemente anunció que le aportará 70 mil votos al 
candidato de la coalición Puebla Unida, Tony Gali, pudiera ser un “Caballo de Troya” en esta elección. 
Y es que hay quien afirma haberla visto salir hace un mes de la Notaría de Mario Marín Torres, ubicada por los 
rumbos de Huexotitla. 
Por eso, el candidato de Puebla Unida, Tony Gali, deberá tener cuidado de no darle manos libres a esta 

resentida mujer, cuyo capital político es inexistente, toda vez que si de verdad otorga 70 mil votos a una 
persona, entonces hasta ella hubiera sido alcaldesa por lo menos desde hace varios años. 
Hoy puedo asegurar que ni Zavala, ni Doger, ni Blanca Alcalá, ni los Morales u otro personaje político, puedan 
otorgar esos 70 mil votos -que tanto alardea esta resentida mujer-, a algún candidato de las coaliciones Puebla 

Unida y 5 de mayo. 
La hija de Víctor Figueroa Becerra, tendrá que demostrar que de verdad está del lado de Tony y que también 
trabajará para su proyecto; de lo contrario, su muerte política está más que anunciada. 

Enrique Marín lucra como en el pasado reciente 
Quienes no se cansaron de robar descaradamente son los hermanos del ex gobernador Mario Marín Torres, 
personaje de la picaresca poblana que gusta que sus ex colaboradores, perdón, cómplices, le llamen aún 
Gobernador. 
Uno de ellos, Enrique Marín Torres, protegido del subsecretario de la Sedesol federal, Juan Carlos Lastiri, pidió 
diversas sumas de dinero a quienes querían ser candidatos a diputados o alcaldes de los municipios de la 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5486
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Mixteca. 
Como su hermano Roberto, en los tiempos del corrupto sexenio marinista, Enrique prometió candidaturas del 
PRI, pues aseguraba que su hermano tendría ingerencia en el proceso de selección de candidatos. Y creo que no 
se equivocó, pues por lo menos un centenar de aspirantes tienen nexos con el corrupto ex gobernador. 
Por cierto: René Marín se cree tan inteligente pero no sabe que ha sido descubierta su asociación con un 

conocido impresor de una revista de quinta que solo publicita a los políticos y ex funcionarios del marinismo que 
desean regresar a robar. 
Quieren seguir robando. 
Aviso: 
Por política editorial, no publicaré ningún comentario hasta que concluyan las campañas, así que evítense seguir 

enviando correos para tratar de hackear este medio. 
Una disculpa a quienes interactúan con un servidor. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Ayer lució muy desangelada la rueda de prensa para anunciar la Exintex 2014. Los encargados no tuvieron el 
poder de convocatoria suficiente pues apenas se ocuparon la mitad de las mesas. Tome en cuenta que la 
Exintex es el evento más importante en cuanto a la industria textil se refiere, incluso a nivel América Latina. Tan 

deslucido fue que personalidades estatales no se quedaron al “evento” completo, vaya, ni a la pasarela. 
Las noticias en Estados Unidos sobre el volcán Popocatépetl son magnificadas a tal grado que connacionales 

llaman a sus familiares preguntando si ya hizo explosión por aquello del arrojo de ceniza y material 
incandescente, la alarma es tal que algunos lugares se dio la noticia de que el aeropuerto de Puebla estaba 
cerrado cuando en realidad este sigue en funciones. 
Como dijera el director de Turismo Municipal de Puebla, Alejandro Cañedo Priesca, la actividad del volcán podría 
ser un arma de dos filos para el turismo, pues en ocasiones es un atractivo para los turistas internacionales pero 

para los nacionales tiene otras perspectivas, más de miedo o precaución sobre las reacciones del Popo. 
Hoy se reúne Tony Gali con miembros de la Canaco y el Consejo de Comerciantes del Centro Histórico, ahí le 
darán a conocer sus principales demandas como son la informalidad, pues a decir de José Juan Ayala, 
presidente del Consejo de Comerciantes del Centro Histórico, este gobierno municipal ha sido muy tolerante, 
por lo que espera que haya propuestas concretas. Ayala, dicho sea de paso, se mostró interesado en mantener 
pláticas con los candidatos de Puebla Unida y de la alianza 5 de Mayo, sobre el candidato del PT, Miguel Ángel 

Ceballos, nada dijo. 
Hablando del comercio informal. Ayer los candidatos de Puebla Unida y 5 de Mayo dedicaron su día a este tema; 

Enrique Agüera por su parte visitó a locatarios de la Merced, por ejemplo, y ahí dijo que era necesario dejar de 
perseguirlos y brindarles espacios concurridos, en lugar de asignarles lugares olvidados y que a los ambulantes 
de las calles del Centro Histórico se les escuchen en sus demandas y se creen acuerdos. 
Por su parte el candidato de Puebla Unida, Antonio Gali, propuso un reordenamiento territorial para poner orden 
al comercio ambulante, y así evitar que los vendedores sigan “toreando” a los policías. 

De acuerdo a la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), en los siguientes meses se esperan 32 eventos 
naturales, 18 de ellos ciclones tropicales en el Atlántico y 14 en el Pacifico.  
Además se prevé que junio y julio sean los más lluviosos de la temporada y que en julio suba el nivel de las 
precipitaciones. 
Una alerta sobre la temporada de lluvia va para la Sierra Norte ya que en el mes de agosto, septiembre y 
octubre las precipitaciones alcanzarán los 600 y 650 milímetros, mientras que en la capital se esperan, para 
mayo, lluvias que alcanzarían 80 milímetros, en junio y julio 170 milímetros. 

http://www.ngpuebla.com/node/55835#.UZYFsKLTxJE 

 
Nota: Corte de los medios (Radio/TV) y periódicos digitales y/o impresos a las 8:05 am. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.ngpuebla.com/node/55835#.UZYFsKLTxJE

